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安 全 種 事 會 

第六百七十五次會議 

—九"^四年六8二十FI杲期日午後三時在紐約舉行 

主席：Mr H . C. LODGE (美利堅合糸圃） 

出席者：下列各國代表:巴西、中圃、哥侖比ffi、 

丹麥、法蘭西、黎巴嫩、紐西蘭、土耳其、蘇維埃社會 

主義共和國聯盟、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、美 

利堅合彔阖。 

臨時議程（S/Agenda/675/Rev 1) 

一. 通 過 讒 S 

二. 一九Ï四年六月十九H瓜地馬拉外交部長致安 

全理事會主席電 

通過議程 

議程通過。 

一九五四年六月十九日瓜池馬拉外交部長致 

安全理事會主席電（S 3232 \ 

- . 主 席 ： 本 席 認 爲 應 該 吿 知 各 位 理 事 ： 理 事 

會亦巳收到巴西和哥侖比亞兩國政府提請將本案交 

付美洲國家組織的決議草案一件CS/JUÔ:!以&古巴 

代衮所發內容相同的公函一件〔S/3235ZRevl〕。因 

爲這些文書都牽涉到事泮發生地的基本問題，本席 

覺得應該ffi這個事實吿知各位理事。 

二. 現在本席依照憲章第三十二條的規定，請 

瓜地禺拉、洪都拉斯和尼加拉瓜三國代表到^漭桌 

來就座。 

徑 主 席 邀 請 後 , 瓜 地 馬 拉 代 表 M r Castillo 

Arrwla;洪都拉期代表.V, Cartas和尼加拉瓜代表 

Mr Mena Solôrzano在理事會會識桌就位。 

三. M i CASTILLO ARRIOLA (瓜地馬拉）：本 

人首先要表明我個人——因爲過去三年參加聯合國 

工作的緣故——和敏國政府對本組锇具有不可勖搖 

的^心，這是本人的*務，也县一撺偸快。本人認 

爲本組織的成立乃是世界各國在謀求有效方法保證 

各國和平枏處方面所獲得的最大勝利。今天，爲了 

討論敝國的悲慘情勢,安全理事會一秉公正儘早開 

會,這使我們對聯â "國的信心莨見鞏闳 • 

四. 承安全理事會主席同意在今天召集這個會 

p§,本人向他表示深切的謝意，因爲他做了公正的 

事情。本理事會各位代表對於我們大家共同閼懐的 

正當利益問.題，卽在世界任何部伢維持和平安全的 

問題，譌爲较他們所應享的週末休息爲重要，本人 

特钊要向他們表示成謝。在這個時代，不論事端多 

麼微小，我們必須龜一切力暈，使星星之火不致演 

成戟爭燎原。 

五. 就我昨天所能接觸而請其贊成立卽召開安 

全理事會的那幾位代表來說，沒有一位不願合作。本 

人要特別向我所能接斓到的五國代表，卽巴西和哥 

命比s兩姊妹共和國、英聯王國、土耳其及蘇聯代 

表，表示謝意。我覺得我其他國家也深爲感激，因 

爲 如 若 我 ^ 接 斶 到 它 們 的 代 表 的 ^ , 它 們 一 定 會 接 

受我們的請求的。 

六. .本人要代表敝國公開鄭重聲明瓜地馬拉共 

和國已受到從事非法國際侵略的遠征部隊的侵犯。 

這個國際侵略是許多時以來以敝國爲對象的一個E 

大國際陰謀的結果，Ifff且爲了载明於紀錄起見，我 

要指出敝國钕兩度正式向聯合國具報。目前在意阖 

使世人認這些邪曲謀略爲正當的損毀敝國令春的大 

陰諜之外，我們正面臨一個侵略瓜地馬拉的罪行，― 

個迄今還未受到懋a的罪行。幸而那一國的輿論都 

沒有受顧，而且雖然讓世人看到的祇是這個問題的 

一 面 ， 0 1 是 大 家 , 甚 至 對 瓜 地 馬 拉 的 具 情 ！ 茫 無 

所知的人，由於人類同有的具誠，都覺得而且深信 

這個問遛一定還有其他一面，就是正義、獨立和民 

主，而這三點正是敝國的特徵。 

七. 今天，以虛假的自由爲招牌而陰謀毀壊民 

主政治的那些人巳受舉世輿論的譴責而且日後將無 

疑的受歷史的譴責。當那些人聽到瓜地馬拉a受侵 

犯，境內發生戰事的消息時，他們旣未設法也不能 

隱藏他們衷心的歡偸，因爲他們深信爲了征服一個 

曾經故意使它沒有防衞力a的小國起見，他們巳採 

取了最佳的方法去達到他們的目的，就是毀滅美洲 

一個具正民主的國家。 

i 



八. 爭奪瓜馬拉的載爭巳綞開始。使我們久 

受威脅的戦爭巳綞爆發。瓜地馬拉人民現在正遭受 

—個以流亡者復國運動爲假面具的國際侵略，而在 

道個侵犯瓜地馬拉圃土的遠征部隊中，淹亡者祇佔， 

極少數目。這支遠征軍乃是外國部隊。可是,當安全 

理事會一祇有本理事會一正在干預此事以防ih 

無謂的流血的時候，瓜地馬拉軍隊不顔採取斷然行 

敷來制it侵略，尤其不願在鄰近姊妹之邦洪都拉斯 

的地點採取這種行勋，這足以再次表明敝國愛好和 

平並顔與各圃和平枏處。同時，敝國也想避免授人以 

钹動邊界事件的口實，以免他人用來說明他們的侵 

略是正赏的舉勖。但是，瓜地馬拉人民與政府萬汆 

—心，'决不容忍這種傾覆敝國百年來第一偭R主政 

府的圃際陰諜。根據這個理由，我們厳遒我們對聯 

合國所負的國際義務，希望把這個艱S的間題提交 

安全理事會，以便理事會嚴遒憲章明白规定的理事 

會的各項義務，履行其防it—個可能慷大的戦爭以 

及保持世界和平安全的任務。 

九. 本人闳擬敍明敝國目前的情《並簡述瓜地 

馬拉問題的背景和癥铕。不巧在我今天上午才正式 

知道今天要阇會 3 我的陳述&許太長；但是鑒於這 

個間題刻不容钹:3t待解决，而且敝國人民正在水深 

火熱之中，希望各位代表能忍耐一聽我的陳述。許 

多事實是大家所熟知的；因此，我們提出特剁重要 

的事項。 

-O.此事不始於今日，在過去若干時日以前， 

某某方面a對敝國展開了最積極劇烈的反瓜地馬拉 

運勐。這個運勖以全屬孑虚和和別有萆心的報吿爲 

根據,其唯一目的在製造口實以便公開干預敝國的 

內政。這個運動是聯合水菓公;（United Fruit Com-

pany) 和在敞國經營的、其他獨佔企業凝動的，並且 

受到美國國铬部的鼓鳓。參加這個運動者食設法把 

瓜 地 馬 拉 描 檜 成 蘇 聯 共 產 主 義 在 美 洲 大 é 的 前 ^ 

站、莫斯科的工具，以及蘇聯進攻美國的先銥。若 

干方面又無端指控瓜地馬拉破壊美洲大陸的和^並 

且威脅西半球國家的安全。窭於這種佾事，並且爲 

了防Ik任坷方面採取反瓜地馬拉行動起見，敏國於 

—九五三年四月一日向聯合國及安全理事會提出聲 

明一件，內稱瓜地馬拉的主權獨立受到最嚴重的威 

脅，以供'各方參玫並载入紀錄。這個文件業經列爲 

一九五三年ra月十玉日安全理事會正式文件〔s / 

2 9 8 8〕，分發各國代表圃，敬請本理事會各位代表鑒 

及並査閱這個文ft-。本人不擬宣讀這便文件以免有 

勞淸趫，但是我想着重指出敝國政府早在那個時候 

m向安全理事會報吿的若干主要事實。 

一一•自一九四四年瓜地馬is:革命以来，獒國 

及 其 他 各 國 的 報 界 以 及 北 美 最 大 的 通 訊 瓧 針 割 

地展開不確和別有居心的報道的宣傅運動,這些報 

社和新聞通訊瓧利用這幾年來的圃際緊張局勢，企 

圃把瓜地馬é描繪成蘇維埃共產主義在美洲大陸的 

前 ^ 站 。 

— 二 . 敏 圃 曾 一 本 誠 意 , 再 三 公 開 珐 調 嗶 與 美 

國保持最正當、最恭敬和最犮籽的閼係，但仍有人 

刻意從事引起瓜地馬拉與美國間的仇恨；在à些引 

起仇恨的行動之中，我們必須提到前美闉駐瓜大使 

Mr. Richard Patterson在其任期內從事的那些令人抱 

铖的活動。Mr Patterson曾經公開宣佈當時在Mr 

Juan Jasé Aréval0。領溥下的政府將因國睽滕力而被 

人傾覆。他煽劻各偭陰謀者國體從事反對敏國合法 

政權的不軌活勖，並對瓜地馬拉玫府高极官員表示 

瓜地馬拉問題事關一偭正営的要求，祇涉及幾百萬 

美 金 , 所 以 棰 爲 解 決 。 但 是 , M r . Patterson說如果 

美國對瓜地爯拉問題譲步的話，美國就不得不對其 

他間題也作讓步，那就是說美國就要損失若干億美 

元了。 

—三.這是一九玉三年的佾形。本人不擬宣讀 

這 個 文 件 的 全 部 或 一 部 » , 以 免 各 位 代 表 厭 » 。 但 

是，我要請各位注意這個文件，以便對這個間題有 

TO刻的了解。 

—四.一九五四年二月，敝圃公開宣佈a搽獲 

得確實證據，足證若干國際圑體和大企業曾共謀並 

锒助毀壤備受威脅的瓜地馬拉民主政府。一九五四 

年二月，敝國政府獲悉一個經费由外國供耠的E大 

陰讓,而且中美某一國家參預其事一點亦餒證明。我 

這裹有此確實證據,-瓜地馬拉政府檔桊室中也有此 

證據，不但非瓜地拉國民而且外交画人員均已加以 

證實。敝國政府曾儘量使大家知道這些，據，根據 

這些文件,可知目前遠征部隊的領釉一他當然是 

瓜地禺拉人一如何镀得這種ta助。本人要着重指 

出當敝國及蛾國政府在今年刊印這些文件並且公開 

譴責這種反對敝國韵陰謀的時候，敝國政府絕對沒 

有指控任何政府，甚至對瓜地馬拉有惡意的政府，赏 

然更沒有指控‧，個我們始終與它保持萬誠友好關係 

的國家，卽美利堅合杂國。但是這些文件敍述這些 

協助的來源。Colonel Castillo Armas在某一封信凜面 

說進攻瓜地馬拉的計劃a經此方的某政府公開認; 

可。在這個文伴中附有那封信的影印本一份，伹是 

因爲祇有這一淤，所以無法分發各位，本人引以爲 

城。我們並沒有指控美闉政府《我們祇刊印Castillo 

A r m a s 本 人 與 尼 加 拉 瓜 M r Anastasio Somoza間的 

來往書僭。我可以指明供输這個證據的是另一個流 



亡在外的瓜地馬拉人。從這些確隳的證據中，可以 

看到一切陰諜和&叻，這些 i t據的影印本都a附入 

我手裹這本文件。 

一九^三年"I"一月七H， Castillo Armas 

致面Colonel Anastasio Somoza de B a i l e 說 他 巳 知 逍 

̃ « 暹 » 钴 引 述 涫 息 來 源 的 瀵 法 俟尼加拉 

瓜镥铳訪两若干拉丁美洲國家歸來，他當前往尼加 

拉瓜。Castillo A r m a s 通 常 仵 T e g u r i g a l p a 城 , 他 的 

活動耱得尼加拉瓜總統General Anastasio Somoza和 

他的%子 Colonel Anastasia Somoza de Baile 的支 

持。Colonel Anastasio Somoza 透過 " A . Somoza Y 

Cta Ltda."這個公司經商镀利，該公司的锒公司载在 

Managua e Mr. Castillo Armas 和Somoza 父子藺的 

拉緣入是巴拿馬駐尼加拉瓜大SE館的商務食赞Mr-

José Issac De lgad 0 。根據有關文件的影印本,敝圃 

入民知道Castillo Armas巳把日後侵犯瓜地馬拉者 

所稱救國運動的成敗前途放在外國官員的手中。上 

述各文件影印本，如有需耍，可予陳列'。 

— 六 . 九 月 二 十 日 M r . Castillo A r m a s 曾 搽 寫 

mm Somoza父子，而且根據附在本文泮內的某項 

文伴，Somoza父子 f "J»次作覆。敝國讁賁這個一 

九 五 四 年 的 陰 並 且 在 瓜 地 馬 拉 存 有 千 其 萬 確 的 

證據。主持這捆 IT謀的人是Mr. Shuck。他是以前 

美國娘到瓜地馬拉的軍事吭g蘭的圃長，在—九五 

二年返«後節到敏國工作。 

--fc.瓜地馬拉的軍昧愛好和平，佴是具有抗 
拒任何武装侵略的能力。瓜地馬拉軍隊實際上是沒 

有 武 装 的 ， 許 多 年 來 它 覺 得 必 須 , 武 器 以 偭 保 衞 

國土。敏國會一再要求美國政府供袷武器，但是雖 

然敝國卽將被@略的危險已捱暴露，美國政府總是 

拒不接受我們的請求。 

̶ 八 . 在 敝 國 遭 受 悸 犯 前 不 久 , 不 « 破 壊 敝 國 

信春的活勖日形劇烈，且有若干事件使我們深信某 

某方面正在陰謀早日對蛾國採取軍事行動。在加拉 

加斯舉行第十屆美洲國際會議時，美國國務部部長 

聯合其也&府干涉敝圃內政的努力達於頂點，在那 

次 會 議 有 人 企 阖 指 a 敏 國 威 脅 美 洲 大 陸 的 和 平 。 ― 

個沒有武装的國家不可能威脅任何人。 

—九，本人不擬重覆鈸述在加拉加斯會議所發 

生的事情，因爲各報已有詳盡的報道，而且在座各 

位代表都已知道會議的經過倩形。 

二〇.閼於第十届美洲國際會議的結果，目的 

或目襟，我不想發表陳述。但是，爲了說明實際情 

形起見，我要宣讀各國內立場不同的各報對該次會 

讖的鉀譫。基督教科皐箴首報The Christian Science 

Monitor說拉丁美洲阈家雖然投惠贊成美國提出的 

反 共 決 蕺 佝 是 許 多 拉 丁 美 洲 國 家 並 不 完 全 相 信 

瓜地馬拉圃內共產黨的勢力對美圃或西半球的W結 

具ê""種威脅。其後，在會議通通反共决讖棻並錚 

A地馬拉代表璩明該決議案是干涉該國內的企圔 

而加以駁斥之後，若干代表對投菓赞成決讖集一事 

似乎引W爲钺。 

- - . 這 就 是 加 拉 加 渐 會 議 時 的 氣 氛 。 但 在 今 

日，卽使瓜地馬拉代表形似失敗者，他的痛苦並不 

储;他的若干意見博得了陣陣掌聲，由此可以看 

到極大部»拉丁美洲阈家代表的《1F觀感爲何， 

二二. 古巴的偉大報羝Bohemia在提到加拉加 

斯外長會讖時說："在瓜地馬拉,正如在美國一樣,有 

人表示這種或那種意見，《是决不可因此就說瓜地 

馬拉是共產阈家或是一種共產威脅。而且，在美歐 

正以軍事、經濟和技術協助铪予南斯拉夫的一個破 

不 否 認 其 信 奉 共 產 主 義 的 權 時 ， 竟 指 瓜 地 馬 & 爲 

共產國家並讒法把它從美洲社展中排擠出去，這是 

自相矛盾的事情。我捫究竟站在甚麼立場？西方圃 

家究竟反對共產主義嗨？瓜地馬拉認爲祇有保持和 

平，和平相遒，才能克服落後的狀態並且^人類免 

於@權和困難。" 

二三. 在那個時候，美國報羝會刊载一些評論， 

我現在砥想引述—二。舉例來18：, Walter Uppman 

說那個'决議案不可能猹得一致的贊助，而且如若通 

過的諾，那是在II力之下勉強通通的，此點是很顯 

而易見的。在加拉加斯，若干方面就是在這種氣氛 

之下力把敝國指爲對美洲大陸和平的一種威脅。 

二四. 甚至像本人卽將引述的數家報紙那樣保 

守的報羝對瓜地馬拉的情势亦巳有淸楚的認識。巴 

黎 的 L e Mande在其社諭中評述反共決議案時說 

"熱烈贊助那個決讖案的政府正是以軍政府和美國 

大公司正式代表爲其權力讒符的那些獮裁政府。這 

些政府的存在完全仰賴美國的保議。如果能在這些 

國家舉行自由選舉的話，那末當選執®t的不會是共 

產而將是反共的左翼政黨，而且這些左翼政黨將決 

心重新淡钊外國獨佔企業所得的利盆閬題。這顯然 

不 ê Standard O i l 或 U n i t e d Frui t這兩個公司所喜 

歡的事情，它們寧可與對內強硬而且無意接受美國 

所揭橥的民主原剁的那些政權週旋交涉。" 

二五. 這就是献國的情形。一九四四年，敝國 

舉行自由選舉 e 在半世紀的暴政之後，一個民*政 

莳^於成立它設法使敝國獲得我們都贊成和稱揚的 

生活水準,並使瓜地馬拉人民享有並尊重某本人權。 

今日若干方面企圃涫滅的正是_hàÊ繮種努力。 
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二六. Mr. Hallet說明他所K到的意見時說： 

"目前所需耍的就是美圑國瑢部部長杜勒斯和其他 

高&官,袷予束歐入民的那種鼓勵，卽將來的自由 

和*加致莳W權利"，那正是敝國政府所傲的事佾， 

我們的入Rti菘參加政庥工作了。 Mr Hal le t接着 

該 ： " 另 一 方 S i , 美 3 8 ， ^ 予 獨 裁 者 以 經 濟 助 ， 並 

對他們作軍事上的讓*，以使加強他們的軍隊。大 

部»拉丁美洲'、民深信這稗軍^的咿一用途就是锒 

本國人民"。 

二 七 . 當時，烏拉圭代表所發表的高尙的烏拉 

圭人R的意見是衆所遇知的。鳥拉圭代表說"烏拉 

圭的老百#" -一他捎該國的偉大入 f t——"都 IS爲 

美圃完全與西半球的拇裁者站在一邊，而且對荬洲 

大 陸 入 民 的 民 * 願 似 ^ 小 大 關 慷 " 0 我 還 是 在 引 述 

此 美 著 名 ^ 論 家 M r H a l l t t 的 ^ 論 。 

二八. 後*烏枕丰代表又該：-我們極想使我們 

的人民支待^阈，W我捫 f t於鸯國對極權政府的政 

策卻無法加以辯si, rfs且我們也不能垒不猶豫地說 

美阈罨^護全人類的自由的"、， 

二九. 本几不能忽視厄瓜多镥统Vdasco Ibarra 

的 * 戎 實 绝 。 他 加 拉 加 斯 會 議 時 該 ： " 我 們 認 

產 * 糗 # 爭 的 正 當 方 法 决 不 是 通 過 多 少 ^ ^ 

有^接或喑中干涉的恐嚇的宣言：在忠於門羅主義 

的 美 洲 ， 我 們 I ， 應 始 終 反 對 任 何 千 涉 。 毎 一 倜 

s 美 和 拉 洲 圃 汆 都 有 權 在 實 族 民 * 代 讖 政 治 的 

限«以內隨意扭镄政杼*依其自行擇定的規模和種 

頰 沲 行 锊 濟 改 ^ 

? C 、 . M r K a b e U f f l ; 西 哥 的 S 要 裉 紙 E y e"wr 

中說：'雄都可W相信^有^洲國家决个—食不與共產 

*莪鬧爭，或袖手旁親或瘐威蘇聯^我們各國內的 

公開或密活動。因此，所有II洲國％都贓意宣佈反 

它捫都有民*的烺。1， t 們 是 愛 

好 自 由 和 ^ 對 ^ 權 政 冶 的 如果美國代表圑 

在加',ï斯加企園通過一摑聯â"^fâ案rM使一拉丁美 

洲 ^ * ^ 玫 苻 椰 須 授 f 加 拉 斯 加 食 遴 W 超 乎 個 別 國 

家 憲 / i 的 褸 力 的 ^ , 郴 未 勢 將 發 生 困 難 。 我 們 深 信 

拉 r 羌 洲 、 f t , * 其 墨 西 ^ 人 民 ， 是 站 在 瓜 地 馬 拉 

這 一 邊 的 . 數 拉 丁 美 洲 人 民 根 據 親 身 綞 驗 

都 當 ^ 干 報 針 S 了美國私人和企衆的^濟一 

而 ^ ^ 政 冶 - 一 - 利 益 i M 展 ^ ^ 某 某 拉 r 美 洲 國 家 及 

其入民的宣傳運動的時K，它們eg的通常不是爲 

了促進道«或正褰，而是爲了支待特殊的和珐大的 

mm «"] s 。 ，， s i i ， < ̂ sii f 每 政 二 害 ， 這 種 

a t 癀 钛 是 # 定 其 殺 # 食 " 這 是 & 於 杜 * 斯 

先主所作努力的rfùfe, 且郯汁地說w了敝國今日 

面雄的情势。 

=—.敝H國內有兩大集圃永不赞成瓜地馬拉 

有一個R主政權,自十九世杞未葉到一九四四年,敝 

鬮受:PQ最可怕的暴政的蹂蹒。這兩個珐暴政庥统治 

甚久而且引起人類最深的仇恨。第一個铳治了二十 

二年。3—個铳治了十四年，IFFI且希望»續統治F 

去。這兩個專制政庥以最大的特權耠予美國某一公 

司，用這種種特權去換舣美國公司支持其鼸續赏 

權。上;!8公司利用那些特權來剝削敝國，巳捱有半 

世紀了。 W是當一個芪主政府在本世紀內首次開飴 

闢懷瓜地馬拉人民的利益，提高敝國人&的生活水 

舉,恢復國富妆且坩加一般通利的時侯，Jiifi公司以 

及在上述甬專制政庥卵翼下獲得厚利的其他公司使 

開始遇到困難。這痏偭因不同理由而對瓜地馬拉發 

生興趣的集W對於锥持敝JP的民主政權當然沒有典 

趣。可悲的事情是美國國務郎竟然支持這些集圃，破 

壤在美國實行並爲我捫所贊助的那些原則，並且忘 

悚我們瓜地馬拉人也有享受這些原則的權利。我們 

錐然是一個小國，但卻也是一個主權國家。這是我 

們的權利主張。 

三二. 在加拉加斯會議開幕前，美圃國務部巳 

有 所 筇 署 。 瓜 地 馬 拉 駐 華 « 頓 大 使 M r Toriello 

Garrido離美前曾向艾森豪威爾總統辭行。當時，艾 

森彔威爾B铳對聯合水菓公司在敝國的商務情形一 

無所知，或者砥有完全不同的倩報，這是很有趣的事 

情。前任瓜地馬拉大使詳盡地吿訴美國镥铳聯合水 

菓公司及其他美國獨佔企業如何在瓜地馬拉從事& 

穗活動，如何完全控制敝國的全部港口筠交通線， 

並且佔領大片七地，至使瓜地馬拉的國R餒濟實際 

上受*Ë們的支配。艾森^威爾總統吿訴Ambassador 

Tonello該那锺情形不能再饞續下去，而且雙方必須 

謀求解決之遨。當時，Mr Tonello Gamdo把主持 

拉 丁 美 洲 事 務 的 助 理 國 務 郎 長 M r John M Cabat 

與國铬部長杜勒斯二人與水菓獨佔企業均有密切關 

係一事吿訴艾€森威爾锶铳。隳於那種情勢，美國總 

統建讒組鏞一摑不包括上述兩個官員在內的聯合委 

員會，負食研究這個間題，並且擬定公允的解決辦 

法 。 M Tonello Garndo闳想到艾森^威爾^統的意 

見，所以吿訴新閲記者說美國國務部這次對瓜地馬 

拉後鈉新侵略，事先並未將詳情呈報艾森豪威爾總 

统，這是很合理的結論。 

三三. 在加拉加斯會讒之後又狻生了在座各位 

代表都知道的事件，《是本人現在作此簡短整明時 

略一回述這些事伴，小'無意義。瓜地馬拉沒有武器， 

敝匳軍隊又無法從製造武器的國家那-裏獲得武器。 

我們可以證明此事，而且關於我們一再請求供給爲 

敝國國防郯所必翳的武器一事,我捫亦可提出證據。 
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A地禺拉陸軍^諜長Colonel Parinello 說：《瓜地 

馬拉革命軍的某本目的是在訓棟B屆軍役的公R, 

以便保衞祖圔一全世界所有軍隊的傅統目樓"。 

三四. 鳅圑從未悸略任何其他画^，亦未威脅 

任坷其他國家，包括中美的姊妹圃在內。美圃國務 

部鼸敏圔在m法向其他方面購脔武器一再失敗後所 

s到的武器是蘇聯或波蘭供袷的，敝画已鄺重加以 

否認。而且，瞰國也無須徵求他人的意見或取得他 

\ 的 許 可 。 瓜 地 馬 拉 已 再 三 « 明 ̶ ̶ 現 在 已 無 須 , 

m一敝圃決非蘇聯或美國的附庸國；我們是一個 

主權圃家,敝翊政府行使所有阈家所闳有的*镄，m 

a武器。任何主權圃都應有這稗權利。在加拉加斯 

會議之後a在蛾國所買武器運到後，若干對敝國實 

施«L視政策的外翊玫府就對拉丁美洲各國外交部施 

用重大^力。因此，我們的姊妹國尼加拉瓜不顎國 

際法的甩定而竟^攞铒敝國^艳外交關係，我們深 

以篱威。卽使該國所稱琿由^翼的，它也祇^撒回 

大使，决不可哳絕外交關係。尼加拉瓜顯辨是筠了 

* 他 ^ 因 筠 敝 圃 斷 絕 邦 交 的 。 

三五. 依照與我們血铳相同的鄰邦保拧和平友 

好關係的宗旨，敝國政苻向姊妹國供都拉斯提譏締 

結互 f侵犯條約。但是，洪都拉斯根據頭然不充分 

的理由而拒铯了這摑提翥。事實上，說國與美國和 

其他拉丁美洲画家&IT有相似的國際條約。這些國 

家统筠美洲國家簽盯了互F侵犯條钓，卻以現在因 

a有足夠的國漦法瘐朋故無須締結這種條約爲藉口 

而拒铯^瓜地，拉締訂互不侵犯條钓。本人必須^ 

問：s i美國簽訂的s不侵犯條钓也是不需要的嗎？ 

它是不是以武器装(i供铪各國俾使穰個協助運勁底 

於完*的一種方法，或者至少是用來讓某某方面自 

由活敷，费一個沒有自衞力最的人民，一個他國故 

意使它沒有自衞力量和武器的人民，從事準備侵略 

和倮今日這樣實行侵略？ 

三六. 本人的初步陳述如此宂長，務請各位代 

表曲薪。 

三七. 造成所有這些問題的根本原因是某一受 

官方支持的撖佔企業公司拒铯放棄任何*權國家不 

能觏續容忍的那些特權。我是指聯合水菓公司而言。 

三八. 事實與相因有人揑造事實̶rfiî模糊不淸。 

有人堅决表示若干方面是爲了其他理由而進行這個 

反瓜地馬拉運勒的。杜勒斯先生在最近的演說詞中 

甚至說他深信從瓜地^拉問題的本質看來，卽使聯 

合水蒐公司問題明日就^猹得M决，瓜地馬拉國內 

的共產主義問題仍將維績存在。籙各位原^我沒有 

S宇引述杜勒斯先生的演說詞,但是關於那個演說 

詞的資體，我相信我的IB惊是正確不鍺的。杜勒斯 

先 生 S 有 想 到 此 事 尙 有 另 一 方 而 、 原 因 ； 本 人 

可以坦直吿訴他如果瓜地禺拉政府明日就規定共產 

黨爲非法並且把所有共產黨員頓逐出境，若干方面 

也會找到新的藉口來從事反瓜地馬拉運動的。我要 

說明共產黨在敝國有一部分人民擁護，因爲瓜地馬 

拉是一悃尊重思想自由的自由画家。事實上，反瓜 

地馬拉連勖的唯一目的是援助在献國已柽根深蒂t i l 

而且因爲 i地馬拉行便主權和制定公允法律而喪失 

剝削特權的那些獨佔企業。舉例來說，土地改革便 

是敝翊遒照聯合國原則依法通過的法律。 

三九.這就是目前這偭問題的腠史背景。瓜地 

禺拉共和國已受侵犯。 

四〇.根據今天紐钓時银的報道，美國驻瓜地 

馬拉大使否認敝國境內發生逸炸情事。枏反的，他 

說那是一個內部的:¥敷，诚锇的居民巳經起而反抗， 

而且瓜地馬拉人民正爲解放而作戰e 

四一. Mr. Peurifoy並不在瓜地馬拉，這是不 

容豫疑的事。在敝國有S大的外交圃，這外交圑當 

時是在瓜地馬拉境內的，因此可以證莨不設防城市 

8 " 否 受 到 I I 炸 ， 包 括 在 內 的 入 R 曾 否 受 到 P - 4 7 

飛機的機翁掃射。P-47是最新的戰鬭機，可是敝國 

卻連軍梭雷用的教棟機都無法獲得。這都是無法否 

認的事實。'駐在瓜地馬拉的外交官贫經同意乘機升 

g,因此冗夠確定通炸献圃的飛機的來源以及它們 

以洪都拉斯境內Toncont in和Copan兩地爲某地的 

贲情。這些飛機辨法加以辨認，因爲t們的標誌可 

，&已涇塗改。可是，我們多少知道它們屬於何國。 

四二. 有人在這裹說這是流亡國外的瓜地馬拉 

人所發勁的一個;1勅。今B上午九時三十分，曾經 

趣炸並且掃射献國首都和其他城市的飛機一架因汽 

油用盡而跌落在墨西哥境內的Tapachula — 地 , 飛 

行員一人受慯。敝國政府要求逮捕這些飛行人員， 

而Ambassador Peuri foy竟然指他爲瓜地馬拉人,奧 

是令人詫異。墨西哥自會說明在Tapachula毀機跌 

落的這兩個飛行員是否爲北美的國民。他們屬於遠 

征部隊，這不是本人杜撰的事體,墨西哥明天就能 

證實本人的說法是否正確。 

四三. 敝國還有擊退進犯的部隊，可是我們决 

不屈服低頭，而且決心擊退他們。根據我們瓜地馬 

拉人衷心尊甫的一個原划一卽履行義務的原則， 

我們^望安全理事會儘速派一視察豳赴瓜地馬拉。 

這是本人在這裏代表敝國政府正式提出的第一個請 

求：應215—個視察委員會到瓜地馬拉去進行調査並 

且聽取外交囤的翥見， 
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四四. 在瓜地馬à的北美％者贫在他們所代表 

的報 f f i j i鹪中報遒鼉炸情形及s炸的後桌。佴杲我 

iNt通雖然北方的侵瑰者&辗佔領: r靠近洪都拉斯 

邊 界 的 三 捆 大 Î A , 敝 豳 還 不 癍 意 加 癍 撃 。 我 們 希 

樓安全瑾事會通肴所能镀得的報吿，首先警吿洪都 

拉斯和；i加拉瓜兩國政府，並且更耍求^們逮捕從 

上述甬圃的作戰和支援某地進犯瓜地馬拉領土的淹 

亡 者 和 傭 * 0 上 述 兩 圃 政 庥 也 許 對 這 種 侵 犯 行 動 故 

：t閉肴眼睛，也許還予w援助。 

四五. 瓜地馬拉驻洪都拉斯大使曾向洪都拉斯 

体交部提出抗讖，對g運穿着制服的慵袅前往洪都 

拉斯邊境一事加以'指資。對於此事，我們已有明確 

的 i t 據 。 任 坷 視 察 委 員 會 極 易 饞 @ « 們 的 陳 述 。 g 

前的目摄明確镝單而且必須達到,那就是安全理事 

會必須保持和平，以免戟禍延及世界的這一部»安 

全理箏會應該立卽向洪都拉斯及尼加拉瓜兩國政府 

提出這種警吿。 

四六. 敝圃政府的第二個請求是安全理事會應 

在瓜地馬拉，並於必要時在其他國家組設視察委K 

：智,負â審査is伴以使證實受敏國政府控訴的豳家 

確Q"縱容悸犯者一事。 

四七. 侵 犯 瓜 地 馬 拉 的 行 動 於 六 月 十 八 日 開 

始。最初的攻艨和破壤行爲资生如下： 

四八. 六 月 十 八 日 晚 , 自 P u e r t o B d m o s 前 往 

首都的客車一列受到掃射，被迫停Û：。襲擊飛機飛 

越Gualân Br idge ,客車到達Entre Rios城。那些飛 

樺致壊了敝國的國家財產和中美國際缉路公司的財 

產；路軌亦被折毀。 

四九. 那天上午十時五十分，美製P-4 7 飛機在 

瓜 地 馬 拉 * 都 锥 ^ 公 私 建 築 物 ， 並 在 N u e v o Vinas, 

Pa lenc ia ,和Vi l la Can.i les投下大â武器。瓜地馬拉 

'境內當然有一批第五縱隊，侵犯者時時利用g投辦 

法悽濟第五縱咪。本入必須指出BB桔一致的瓜地馬 

拉人民a在可靠的 is人面前把所有落入他們手中的 

武器交出。 

五O.那天夜晚，那些飛機飛越許多城市，並 

在若干城遨投殫，但是沒有引起極大的掼傷。 

六月十九日上午八時，未經辨認的P-47 

飛 機 一 架 飛 越 ^ 都 上 g , 其 ^ 飛 機 若 干 架 則 在 本 人 

不願在此指出的各村投挪武器。 

玉二.同日上午十一時，另一未經辨認的飛機 

對Puerto ^Barnes及Puerto de San José兩地的汽油 

庫投彈，《是未猹成功。 

五 三 . 是 日 正 午 十 二 時 ， 慵 兵 佔 頜 ^ 洪 都 拉 斯 

邊 界 極 近 的 E s q u i p u U s 和 f o w ,n兩地，並且越過 

洪都拉斯的邊界， 

五四.闳日午後玉時四十S分，飛機 I I架攻， 

Jutiapa的軍事IJÏ域，它ffl飛罔去以後又在十一時三 

十 分 另 加 飛 機 - 架 再 度 軍 事 展 域 ， m m n 

照癀的飛機兩架兪綞飛越Rtén軍華展域。 

s五.同日午後十—時四十分，慵兵估頜位在 

束北都雜南»界極近的Morales和Bananera兩璩。 

那兩城的平&的命遝不得而知，因S槺梁巳辆炸断， 

涫 , 經 断 絶 。 

五六. 各種飛機曾在敏國各地在不同時間埤下 

武 器 ， 佴 是 本 人 前 a 鼸 通 ， 敝 , 入 a a 把 它 們 收 集 

起來，交給箪隊。 

五七. 在今天，六月二十日上午八時三十：&分， 

飛機炸毀瞰國在束北邾Quiriquâ城的大棟。在同一 

展域內的鐵軌巳遭毀壊。 

五八. 今日上午十一點三十分，飛機飛越在面 

積入口兩方面位居全圃第四大城的Cobâii。該城酋 

受機鎗掃射。飛機一架在森炸Cobân後因汽油用 

盡，在墨西哥Puerto Madero (Chiapas)附近跌落。 

機師二人都8Mb美阖籍，現在Taparhda旅舍中，其 

中一人受傷。虽西哥赏局a下令拘《這兩個機師 

飛機墓地是在洪都拉斯。據報，道些齄擊都是從 

Toncontm, Copân和洪都拉斯境內其他機場起飛出 

撃的。 

玉九.這就是敝國今日面臨的情势。 

六o.末了，蛾國政府明確和具體地§ i求安全 

理事會干預此事。美洲國際綴織和平委員會昨日鬨 

黉。佴是，敏圃竑府便用上述組槭叁加國家所享有 

的自揮權，在今晨表示不贊成美洲國際組織及和平 

委員會過問此事。這是美洲國際&織規約所規定的 

̶種權利，因此，我深信在這裹討ïir任何旨在使安 

全理事會避不負賁的提尜，毫無意義，安垂理事會 

的資任在聯合國憲章中巳有極明確的規定，我想無 

缉在此®加以重述。 

六一. 各&代表如有問題，務請儘暈提出，本 

入 自 當 一 奉 答 。 

六二. M r CARIAS (洪都拉斯）：本人在聯合國 

艰铬多年，曾經面臨許多困難，佴是目前的情勢也 

â卞是最可悲Ifif且免有諷刺性的情勢，今天，我們聽到 

與洪都拉斯有屨史關係和最深友情的國家的代表對 

敝國提出非^厳重的指控。此外，在一個以樹立光 

榮和平爲最高目的的組織中,有人瓮因意氣和憂權 

而喪失理智，發表歪曲事實的長篇宏論，這具是一 

大怪事。這個莊厳的論壇正被人用來傳播仇恨，煽 

激奥情，並且淆亂世入的視聽。目前這個問題是一 

個應由旨在維待和平與安全的組锇加以®理的典型 

事例。全世界都知逍美洲國家具有本洲引以爲豪的 
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各種級耩。舉世人&時常聽到拉丁美洲各画代表誇 

讎國際法在拉丁美洲所得到的P大進展。正因如此， 

本入才敢毫無準慷地發表下面的意見。 

六三. 瓜地馬拉政府提出控訴，收到先發制人 

的效果。W是，本人深信我們總有向本理事會說明 

立場和確定貴任間題的機會。正因拉丁美洲有我們 

常常誇耀的那些扭镄，本人要毫無保留毫不猶豫地 

捎出這些問題顯然是應由美洲國際組锇處理的事 

項。因此，本人對今天提出的決讖草尜，深感满意 t o 

此外，我還菓說明本入對聯合國的原朋具有最深的 

信念。經過了這許多年，我們相信人類當能因聯合 

國順利工作而瑭得極大利益。因此，我深信就目前 

這個困難案件來說，最適當的行動是將此事項交付 

主管組織，卽美洲國睽組蛾&理。 

六 四 . 末了，我要重覆說明如果倚事有豳，敝 

國政府保留再度發表意見的權利，而且本人對於被 

邀就此含入痛心的鬨驢發表陳述一事耍表示威謝之 

意。 

六五. Mr. Mena SOLORZANO (尼加拉瓜）：敝 

國 政 府 對 安 全 理 事 會 特 爲 遒 地 馬 拉 代 表 圃 控 訴 

敝國而舉行會讖一事，頗威詫異。我深信這些事項 

應該在美洲國厣&锇中解决，因爲設立這個組織正 

县爲了癍耽我們的分歧意見。因此，本人請求把此 

事交付主管組锇處理,我捫可以在那裹陳述意見,爲 

我們自己辯護。 

7 ^ . Mr GOUTHIER (巴西）：瓜地馬拉外交 

部長曾將該國國內發生的事佾電吿安全理事會CV 

3232〕。瓜地馬拉政'府曾請求安全理事會依據聯合國 

憲章第三十四、三十五及三十九條，採取適當行動， 

"坊lk中美此一展域的和平與-安全遭受破壊,1^制 

ik對瓜地馬拉的@略"。 

六 七 . 根據美缃國家的悠久傅铳習憤，凡县足 

以威脅美洲國家間的友好閼係的爭嫱及情势應由它 

們爲解決那種爭端倚勢而懿立的組織去設法解决。 

根據美洲國際組織的蒹章，該組棣有權處理並解决 

與這種爭端或倩勢有關的任何間題。再者，聯合國 

憲章第八章在第五十二條中碓認這個原則。本人耍 

耩各位代表注意第五十二條第三項規定，那項规定 

如下： 

"安全理事會對於依屎域辦法或由屎域機閼而 

求地方爭端之和平解決,不論其係由關係國主動，或 

由安全理事會提交黄，應鼓勵其發展。 

六八. 我想理事會今天應該依照憲章的明確規 

定 行 事 , 不 对 論 《 « 的 是 非 , 並 將 此 事 & 付 美 洲 國 

際 繊 處 理 》 

六九.根據這些理由，又想到我們美洲H家解 

決爭通的傅铳方法，本代表面認:S應將此事交付美 

洲國際組蛾。丙此，本人現在代表巴西和哥侖比£ 

兩提案画提出下面暹個决讖草案CS/3236D: 

"安全理事會 

"業已將A地馬拉政府致安全理事會主席之文 

書(S/3232)視爲緊急事項加以審議， 

"備悉瓜地馬拉政府巳向美洲國際組锇所屢機 

關，卽美洲國際和平委員會，遞送相同之文»» 

"念及聯合圃憲章第八章所载各項規定， 

"復感現有美洲國際機構能對锥持美洲和平安 

"決定將瓜地馬拉政府所提控訴交付美洲國際 

組織卽予審讖, 

"讃美洲國際組镄斟酌情形儘速將其就此事項 

所能採取之指施，通知安全理事會。" 

七 O . Mr . E C H E V E R R I CORTES (哥侖比 f f i ) : 

本代表圃媳到 A 地馬拉代表Mr. Castillo A r r i o l a 被 

述該É9境,所發生的暴亂事件，很氇焦盧。我們希 

望可能造成淹血慘事的行動將會終Ik。但是，本代 

表画想提出一些钝»法律性€的意見。 

七 一 . 自金山會讖後，哥侖比S代表画飴終避 

免不先訴譫區域組锇而直接向安全理事會提出殍 

m,因爲那欉的話，在本大陸爲防ih侵略所採取的 

任何行動均將受制於否決櫬了。所有美洲各國代表 

國都有這種看法，ifSJJ»合國褰章第八章中也載明 

這種意見。 

七二. 根據聯合國憲聿第三十三條，任何爭媚 

的當事國，在爭撮繊續存在足以危及圃際和平安全 

的維持時，必須求得解決，豳於這一點，該條規定 

提到區域機關和展域辦法。這條規定必須與第五十 

'二嗨並看，第五十二條第二項說箱展域辦法的聯 

合國翁H鬮在將地方爭端提交安全理事會以前，應 

依這種展域辦法或由這種區域機髑，盡力镀致和平 

解决。 

七 三 . 本人認爲根據聯合國憲章第五十二條第 

二項的規定，所有會員國都有先！Î»]IS域組織申訴的 

義搽，因篱區域組锇是當然的初級控訴榷。這決不 

是一種可以隨便放棄的權利，因爲各國在簽訂憲章 

時就&承撖了這項義務。根據這些法律上的理由，本 

代表國與巴西代表囫聯合提出了目前這項提案。 

七 四 . Mr . HOPPENOT (法蘭西）：前天安全理 

事會開會時〔第六七四次會議〕主席曾說： 

"在過去一個很長的時期內，美國是一個小 

國，因此現在還是從小國的立場來看許多問題， 

我希18在我這一生不食看到下面這ffi現象，» 
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是當一 

麼"？ «hWMB主 

爲了使瓜地馬 

拉代表镭速向我們提出繭求&見，主席不顧許 

多 m 上 的 s » , s了很大的力》,召集安垂 

理 事 會 開 會 ， 本 人 耍 向 主 ; 表 示 m , 而 

我想這也是表示^fiS^;表^s思的， 

七五.至於這個問題的5 

g詳钿的m立作决定，》似3 
&經審査通EL苗代表面剛才經3 

的a坊後捶出的決議 

並不反《通通逭ffi草案*理事會自然應該看 

它審鐮的 f i f l l情勢。美洲H,平委員會赏然有资 

卿 《 本 人 

F兪it£代表面 

I上，法H代表圈 

是素有^^習憤的若千H家， 

«iSfSttffifê,由它們去fillQSS:靝解，自比在箱 

八一. 主席：依據通常的锂序，本席繭&西代 

表 f t法國代表^出的修£案»表鉀脍》 

八二. Mr. GOUTHIER ( B 西 ) ： 本 人 受 

法國代表的意思。我們闳意Mr. Hoppenot的看法， 

而且誠鍾以後不再發生ft血m。 出道個提案 

的時候，我f!«頓uttasflira題的最佳方法以及 

美 洲 B M « â 捆 和 s 隼 的 狐 根 據 a » 大 

公無私不fi不倚的铕神，我們並&有«康道件事。 

ft本人來我對法画代表廣提的修正，％無異 

» . 

AH.主J«:«據M才繭CL西代表發曾的理由， 

本 在 M 舎 代 表 發 表 意 見 ， 

A H . Mr. ECHEVERRI CORTES (哥^Htjg〉： 

法面代表Mr. Hoppenot對 f tH所助的EL西》讓 

萆案提ittTS佳的修正，本人要向他表示S意。本 

代表圏》S道項正充分表明了我 f f l垂«的成 f t。 

但 

t 美 鹏 

際委員歙，並不是推諉資任，因Jt理事會是铕 

那《娄資#調査潸楚》後把 t所S成的始M告理 

事 ^ , 

的決定， 

七六*但县， 

的笫，必須:&卽負起一項责任：那在今B卽須 

决定主猩;L惹起爽失人命的行動以及有助JSft行動 

的^0外拨均âtft卽停ik。 

七七.本代表國本着道欞精*向理事會提鑲在 
巴苗代表H所提出的决集中 is該坩加下判最後 

二理事會荽求立節停ik£以驄噴引起ttifiL之任 

.何行INËft^ffil»含B會員g本憲章之精#不&助 

任何此種行動，佴理事會ftJS意旨並不妨《美洲H 

A3£. B 此 ， * 人 S 宜 佈 * 代 表 面 接 受 U S 

意《tSI»成法Bf^ftJS^i的修正棄。 

八 六 . S r Pierson D K O N (鄉£画）：我們B 

S a S t Q U A I S t t 代 j t M K i f i , 也 拉 斯 « I 尼 

加拉瓜甬BB代表的》嘗.雷1R»mB&«flJB該採 

肽 甚 施 ， 湖 倉 丰 畢 行 會 » , 可 是 《 « N f t f f 所 

不的情事，H爲道種情事引ft了與紲持和卒安 

七八，法國代表M提出道捆修正，並不以某一 

特钾，荥爲對象，道時無須鍵明的。我更不必說明 

本代表園不锥相信瓜地馬拉代表面對美B9的攆資， 

t 不 能 枏 信 道 些 枏 資 是 有 根 的 ， ^ 能 相 僂 美 H 

> Jft便一' 

八七. 

時所âi««t的各nia施。憲章第八章規定利用e»gt 

辦 法 求 f f t a 涉 j u t ^ 國 際 和 平 安 垂 闻 題 的 ^ . 美 

MS域内的BB家BSOtï了道種辦法，是美洲B 

織 的 成 立 ， 我 知 航 地 馬 拉 代 表 害 一 件 

^Lh^«ua的一倔機飆,卽美洲國厣和平委員會。 

e^m奇命比，提的决讖萆案是依據憲章這一都 

价 規 定 的 ， 餹 美 《 

七九.本代表面骶是耍求安全理事會啐籲闢係 

方面掙ik這褸淹血慘事，俾使瓜地馬拉各垅各鄉今 

天不致再有無辜人民«牲生命，且使目前這種情势 

的悲!t浚果立IP涫除。我們深信本代表H有要求理 

事畲狻出上述呼龜的獾利。 

AO.我相儅巴西代表一定會接受道項修正， 
狐 與 本 \ — f 

A A . 根 據 道 捆 ^ 草 案 ， 安 ^ 9 1 事會圃懷和 

平安全一事有很明潁的。草£末段^明此點如下： 

— 講 美 洲 國 織 斟 酌 佾 形 翁 其 就 ] K ^ M S ， 

八九.法a代表的修正案本身似乎是《善的， 

I .本人欣 

九o. a西和哥侖比ffi決讖草集中所提出的辦 

也as能促邋和平與安全的辦法.拉丁美洲國家ns 
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有 曆 久 的 ^ 傳 « t 其 m 界 和 平 的 面 

首 ， 暹 & ̃ 件 幸 事 ， 而 j y » « t 傳 統 是 我 們 自 由 世 界 

力 鼉 ， 處 理 美 洲 H 家 m 爭 的 « i n 是 美 洲 

主張利用 

九—，因此,本代表面對於道佃決雜萆«和法 

面代表面所提的修正粜，並無異譏， 

九二. M r . MUNRO (紐西蘭)：本代表囿完全赞 

成通過審讓這個項目，Ifiî且對主席倕速召集會讒的 

行動，表示欽佩。在紂输前一ffl項目時，我首着重 

尤 其 任 何 小 H , 應 有 

支持和助的權利。本代表圃固未預哳本案的是非 

曲直，佴仍龌爲瓜地馬拉在使它提出這個諝求的情 

势 之 下 铯 對 有 卽 向 本 理 事 會 申 訴 。 

九三.本人細心傾豳瓜地馬拉代表的演》詞。 

本代表画锤得不能如此倉促地評斷這倔問題中的種 

« 事 資 。 細 ' & I 3 到 有 人 建 譏 說 由 展 域 機 豳 & 理 

此 許 逋 営 。 我 f f l » 可 以 說 憲 章 的 草 凝 人 在 

隼攝第八章各條時會桷刖想到在美瀕各S9»業B存 

在 的 ] S 域 辦 法 。 道 些 國 家 顋 意 綞 過 自 5 的 & 織 

九 四 . 而 且 ， 憲 聿 第 五 十 二 條 第 : ^ 也 規 定 參 

加 道 穗 組 锇 的 會 員 國 t 宜 以 和 平 方 法 解 决 地 方 爭 

镚。憲章第五十三《 

九五. 就目前道件事來說，展域機閼也許最能 

確 定 事 資 ， 讖 逋 當 措 施 ， 巧 此 ， 理 事 會 先 將 

道 偭 闳 題 交 付 美 洲 圔 厣 龃 , 請 該 組 織 及 早 提 具 報 

吿一事與瑾事會之極镅豳切維持國滕和平與安全一 

事县完全一致的。因此，本代表圑在^HQ上顔意贊 

助0>西及哥侖比亜代表國所提出的決讒草窠和法圃 

代表所 提的修正集。 

九六. 我們鼹爲道偭經過修正的決議案並不是 

理事會對此事的锎断，因此也铯不是對瓜地馬拉控 

訴中所提及的任坷—國有所亵貶。本代表圃擬赞成 

這悃決譏草案以及法國代表所提業經巴西及哥命比 

Si接受的修正桊。 

九七. M r . CASTILLO ARRIOLA(瓜地馬拉）：本 

人細心聆豳各位代表在本次會議發表的宏論。我资 

得不得不赉表一點意見，而且想先對洪都拉SWt表 

Ambassador Carias表明敏國和本人都槿珍親使我們 

成爲^弟之邦的鞏固聯»，而且曾經盡力加以培養. 

就洪都拉斯來說，本人-

fUK&ffi«ttt因：ft洪都拉9!首肯成:8進IB敝H的飛 

«81»隻的活瞰中心，主«機»9應該確定賁任問題》 

九八. 我要向法H代表說明敝H政府並未企囫 

控 訴 美 B 9 入 民 或 容 他 人 侵 犯 我 , ， 本 人 在 發 

言時亦未企H提出道種控訴。本人所提到的是4»^ 

水菓公司和有意保護該公司利益的若干官員。 

九九. 在提出道點說明後，我一定要向法國代 

表遒謝，因爲他對巴西決議草案所提的修正案反映 

了瓜地馬拉人R的焦慮，並且含有本人方才代表政 

府所提兩項具體請求中的一項，卽纈請會員國弒助 

使狙部睞在道衣侵略中獲得成功。本人現在向法BR 

代表表示或謝之意。 

— O O . 其 ^ , 我 耍 提 到 哥 侖 比 亜 代 表 的 言 

論。敏國雖小，卻有法律上的傳統，而且本人由於 

命連或機,的豳係身;S律師，因此非常尊重法律原 

則。可是，～個H家決不能見小忘大，斤斤計較法 

律上的技節問題。我要請哥侖比ffi代表了解正在受 

機槍攆射的敏國人民的成氇,我說這句話絲毫沒有 

钿狙他的意思。&西和哥侖比£]^>提出這捆草案， 

本人耍代表敝B政府向他致謝。但是,上述兩H的 

提集與憲章規定並不完全符合。我現在簡酪分析聯 

- 0 - . 根 據 我 所 聽 到 的 意 見 ， 巴 西 和 哥 侖 比 

，提決邋草案是以第三十三及第玉十二條爲根據 

的。第三十三條規定如下： 

"任何爭端之當事國，於爭镟之餓續存在足 

以危及國際和平與安全之維持時，應儘先W該 

判、讕査、調停、和解、公斷、司法解决、展域機闢 

或區域辦法之利用，或各該國自行選揮之其他 

和平方法，求得解決。" 

這條規定對瓜地馬拉問題是完全不適用的。瓜地禺 

拉共和國與他的兄弟之邦洪都拉斯，或尼加拉瓜， 

或任坷其他國家均無爭緇，這是很顯明的事倩。我 

們 有 爭 锱 ， 甚 至 a 有 邊 界 問 題 。 我 們 在 此 方 面 ^ 

無異見。我們之間也沒有懸而未决的政治、領土、 

铤濟或其他阀題。直到今日，我們與洪都拉^維持 

着極佳的外交關係。尼加拉瓜爲了細故自顔與敝國 

艳交。這條規定對於任何爭锱是適用的，但是在發 

生浸略情事，小'設防域市遭受掃恨，無辜平民喪生 

預命，％量亦被機鎗掃射以致造成恐慊情勢的時候， 

道條規定是不適用的。我要求各位代表從這個觀?s 

來看第三十三條的規定。安仝瑚事會不能強迫當寧 

圃用這個方法解决它們的爭端，因爲就目前這悃間 

担來說，旣無當事國，亦無爭端。 

—O二.閼《展域辦法,第五十二倏第r項說： 



mmmtmmm,或stâc棚之 
會 ,H，將地方爭《m交安全《^會》前，應 

該項R域辦法，或由該R域《s獮，力求和平 

解 决 ' -

根 據 J i â l 同 ̶ 理 由 ， 道 ^ 定 是 不 能 ， 的 。 我 們 

籌 法 輙 斯 和 尼 加 拉 赠 致 一 柳 卒 解 决 ， 因 

«我 f f i和它們並無爭锥。 

— O H . g一方面》 

敝 H 的 呼 8 , 如 果 在 目 前 侵 略 已 鏟 # 生 和 人 心 惮 惶 

的 , 出 與 我 們 心 境 相 合 的 ^ # 論 據 的 話 ， m 

末甚麽法律論據還能比敏圃&庥锥以提出諝求的第 

三十四、第三十五和第三十九條規定更有充分理由 

呢？ « m 府 思 非 常 明 確 f t 第 三 十 三 及 第 五 

十二條規定不能適用於百前這捆阀題。我們不能到 

―捆展域機闕去討論一偭並不存在的爭《g。因此， 

我RjOl地馬拉駐華#頓大使館今日上午！^：宣佈瓜 

埯馬拉珐庥不贊成美洲國漦組耱或美洲圃睽和平委 

K會干涉此事。我們面酶一《i明顚悸略行爲。在有 

人正提饑把這伴事交付美洲B際和平委員會赛饞具 

賴的時睽》也許飛正在« I射瓜地禺拉。根據憲章 

第三十四條的規定，敝圃政府艇對有權向安全理事 

WMo該條规定說"安全理事會得鑭査任何爭媳 

～ S S 又 提 到 爭 港 ， 但 是 我 m 沒 有 爭 锥 ， 因 

此道一句對本W題並不逋用。可ê,第三十四條接 

mm" 或可能引s國際磨擦或惹起爭锥之任何 

情 势 ， Ë L 晰 定 該 項 爭 或 情 勢 ; 續 存 在 是 否 足 以 

̃ o 四 . 第 三 十 五 自 定 如 下 ： " 聯 合 國 任 何 會 

員臟得將»於第三十四條所指之性铒之任何爭媸或 

« H » H ^ 全 理 事 # ^ 大 會 ^ 。 非 聯 合 國 會 員 國 

之面家……"該條規定接着提及其他佾％ 。敝國是首 

劐本組緣的六十圃之一。根锥我所引述的各條规定， 

安全理事會不能否鼸我們有權要求理事會出面干涉 

一 不 是 ‧ 展 域 機 圃 的 干 涉 。 我 們 袅 加 ^ J i 非 常 

拿敬那捆遝域組蛾;我 f f l也確認它的有效。但是,我 

們認爲正因有第三十三條和第五十二條的規定，在 

敝國正遭受§E赂的愤形下，該組織無法採取有效的 

措%o 

- 0 3 l . 我 荽 請 各 位 ^ 這 些 事 資 ， 根 據 這 些 

事實的所有方面，理事會褰不容辭,必須出面干涉。 

理 事备正 採耽我 們代表敏國攻庥請求採取的初步防 

範 皿 ， 本 人 業 B 向 理 事 會 各 位 《 ^ ： 謝 。 

六.我們深恐瓜地馬拉境內銜突會來得極 

其残翁且曰龛廣大，道不祇是我們m見。畢世人 

& 都 正 無 私 而 且 & 有 直 接 前 地 馬 拉 的 観 

癣^k都表示相同的意見》 i lE ,報專檷作家Max 

Lenw今天在該報中寫遒HL地馬拉«內的敏爭如若 

趄通四十八小時,將會演成一捆非常殘醅的敏爭。我 

現在引述這位曾綞到過瓜地馬拉的美國筘者躭瓜地 

馬拉問題所％表的意昆，佴是本人並不證資和表示 

贊J*或同意他6^見。他耽:"Castillo Armas要是未 

mm i [額補助一道種«助或是從s^f r*菓公司和 

^大咖咮镩植場老板那裏得到的，决不可能軀組或 

装備吔的軍睐。荽是美圃不積極援助的話,他公開 

反 , 庥 一 事 决 無 成 功 之 望 " 。 有 一 涫 通 的 人 對 

他說："我們巳綞整捆摟入這事的漩渦了"。 

̶o七.本人巳代表敏»政; im目前暹捆決鐮 

草案的第一邾»表示異琅。我現在要說的铕眯此而 

a。 

—OA. Mr. TSARAPKIN ( 雜 埃 ï t # . 主 義 共 

和國聯盟)：安M事會巳接£)瓜地馬拉政府爲揶國 

對 其 進 行 武 力 , 雑 出 的 抗 饞 . 

一。九.根據業經列爲安全理事會文件分發各 

位代表的瓜地馬拉外交郯長的電文,瓜地馬拉顯然 

成S陸海G軍攻S的對象。這«S對是明顯而公 

開 的 侵 赂 行 爲 ， 而 受 的 是 身 爲 聯 合 B B 會 員 埋 的 

— 個 中 美 國 家 ~ j s a m o L o 

~ o . 在 這 種 情 形 之 下 , 理 事 會 資 無 旁 貸 , 理 

應立卽採耽行動，制Ik锋赂，目前，在JIL地馬拉巳 

受侵略之時，理事會决不能拒不接受這項賫任，而 

且在這捆時候，任何其他機豳都不能'越俎代庖。 

. a 西 和 哥 侖 比 亜 兩 國 & 就 這 捆 闳 題 提 

出了一個決譏草案,其中建讖瓜地禺拉外交邾長來 

電中所提出的瓜地馬拉遭受侵略問題應該交付美洲 

國漦組繍虞理。可是，就今日之事而言，在侵略部 

mma侵入瓜地馬拉領土而且在一天之內就可穿越 

這個小圃的國境的時候，我們都知道如果我們把繮 

個問題交由美洲漦組織從容訪論並作決定的話，瓜 

地禺拉勢將被征服。而且，像美國這樣強大的圃家 

巳採取一切歩驟來確保這項計劃的實施了。 

二 . 我 面 前 有 一 » 美 國 國 務 部 地 馬 拉 

問題發表的继明，內稱瓜地馬拉最近發生騒SL~« 

證實了美國以前閼於美潲國際組璩可能採取行動缉 

付瓜地馬拉的看法。可是，罹在我們面前的這偭決 

譏草案卻主張把瓜地馬拉的控訴交耠美國國務部正 

想用來對付瓜地馬拉的美洲画際組織。 

一一三.目前這個決議草案顯然是荒謬可笑的 

了。在這偭危急的時候，當聯合國一個會員國不僅 

受到被侵略的威脅，而且事實上巳經^到侵略的時 

候，安全理事會豈可拒不立卽抹肽行勖去制IHG略， 

10 



iliî反把逮悃甩題交付美洲國際扭蛾。控制並且可以 

El意換縱利用道偭組織的美利堅合衆國巳表示希望 

%A地甩拉間題交付那愐組織以便在那基對付瓜地 

馬拉，美國爾務部昨天就有這種表示。瓜地馬拉的 

罪通已搽由該國代表向安全理事會說明，它的罪遇 

ê膽敢限制一偭美國水菓公司一卽聯合水菓公司 

的 ^ f 。 

―—四.我們毚得目前這件事是美國對付小國 

的政策的典^例子。正如法國代表剛才提醒我們的， 

兩天以前，美國代表勖人的语讕吿訴我們說美國曾 

槿是—個小國，因此現在還以小國的眼光來看許多 

事情。美國顯然&在以道種眼光去看瓜地馬拉後才 

隼慷對這個4«有三百萬人n的中美小國進行武力干 

一五. 大家都知道美國圃務部和若干袅難員 

通 到 瓜 地 禺 拉 遭 $ 侵 略 的 涫 息 , 都 公 開 表 示 躭 欣 。 

Scrippa-Howard系 World-Tdegram and Sun報紙的讀 

者一定ËL涎看到該報的特剁報道，其中銥述國務邾 

和若干袅讖員如何與高釆烈地欣閡瓜地馬拉受侵犯 

的涫息。造成這種現象的原因非常簡軍:許多美國參 

讒員和圃務部的高极官員對於聯合水菓公司和該公 

司 在 地 坶 拉 的 各 項 活 動 都 有 直 接 重 大 利 害 關 係 。 

他們之所以與高釆烈,理由在此。 

一六. 目前這件事還有更宽大的意義，因爲 

它說明了世界一大強國一美利堅合彔國一在應 

忖小國,尤其拉丁美洲國家方面所遒循的明確政治 

mm. 
— b . 我 們 決 不 可 忽 滷 下 面 這 個 事 實 ， 就 是 

如果安全理事會不採奴歩驟,碓使對瓜地馬拉這個 

小 國 ~ ^ 合 國 的 一 個 會 員 國 一 所 進 行 的 侵 略 立 

卽停ih,那末聯合國就是鼓锄了美國，而且日後美 

國的浸酪政策砥會遇到消極或默默的抵抗。對那種 

侵珞政策，以後不會有積極的抵抗。這會造成甚麼 

後果呢？後枭垦明天哥斯大黎加，後天另一拉丁美 

洲國家將遭遇像瓜地馬拉今天這様的命運，不僅美 

洲大降itf且全世界的和平與安全均將受到另一嚴重 

打撃，或許是一個致命的打擊，因爲這是對聯合國 

的根本^念與原朋的一愐打搫。那麼,揭橥那些光 

輝原則的憲聿勢將成爲笑柄,受人鄙繭，而不受到 

我 , 鬥 ^ 今 ^ ^ 應 ^ 袷 它 的 那 種 尊 敬 。 

—―八.大家應該注意：根據現有的文件，可 

知美國^視瓜地馬拉的政策早在一九四四年就開始 

了。自一九五二年瓜地馬拉政府把聯合水果公司所 

有未 'm Â3G地收歸國有並且把它們移交铪沒有土 

地 的 工 人 和 幾 乎 ^ 有 土 地 的 廣 民 ^ 來 , 這 種 敏 對 政 

策尤其頭明。將近十萬個沒有土地的工人和幾乎泫 

有土地的ftR分得了七地，聯合水果公司根本不用 

的士地。闕於狗佔馬槽的古諺在這裹似很逋赏。聯 

合水果公司在美國國獰部和叁議院中眛有此極大勢 

力 ， 瓜 地 馬 拉 政 府 採 述 行 動 ， 簡 直 是 自 掘 墳 菓 。 

對瓜地馬拉所施的臛力日見增加，而且美画各報每 

天登載恐嚇威脅瓜地港拉的言讒，並且公開表示瓜 

地馬拉卽將面臨它因爲反對美國而應得的那種命 

運。有人&揚言要侵犯瓜地馬拉，現在那些眾嚇B 

經成爲事簧了。 

― 一 九 . 因 此 ， 我 們 面 酶 一 種 公 然 g 略 聯 合 H 

會員面瓜地馬拉的行爲；我們齷爲安全理事會應該 

立卽採J»步驟，制ik道偭g略。本理事會决不能把 

這件事交狳另一機閼，特剁是因爲我巳說過，根據 

我以前提到的美國國務部的g明,瓜地馬拉不能期 

望從那個機關得到甚糜良好的桔果。 

— 二 0 . 在 這 些 餹 形 之 下 ， 本 人 必 須 再 度 珐 讕 

, 代 表 圃 認 爲 安 全 理 事 會 應 該 立 卽 作 成 决 定 ， 制 

ibOL地馬拉境內的侵略。 

一二一. M r . Charles M A L I K (黎巴嫩）：對於 

這樣一種情势，我們祇能根據W明此事異相的情報 

才能採肽行動，但是本日下午許多發言代表B經說 

過，.就這悃問題而言，實佾仍不大淸楚。這倔問題 

突如其來，有些代表甚至沒有想到我們今天會舉行 

但是，這件事刻不容緩，急待虡理，理事會 

今日開會極屢有當。 

— 二 二 . 我M深 切 闕 锒 此 事 ， 因 爲 它 影 « 到 圃 

際和平w安全問題,而且，敝圃是聯合圃會員國兼 

安全理事會理事國。此外,正如若干代表所指出的， 

此事還牽涉到可能因受侵略或其他尿因而被人桠服 

的那些小國的命運問題，因此聯合國必須防讒這些 

國家。本人不知道瓜地馬拉多大多小,但是我深信敝 

國更小。就憑這偭理由，本人深切閼锒這偭間題。 

—二三-各位代表已提出若干建議，而我們都 

同意在如此嚴甫的情^之下，我們應該有所舉動， 

而且安全理事會應該立卽採舣行動。我已說通我們 

今天下午開會s'tsiï立卽採驭某種行動一舉是很正當 

的。 

一二四. 上述許多建議中有一個是瓜地馬拉代 

表提出的。因爲瓜地馬拉不是安全理事會理事國，所 

W他不(Ê提出正式提案。他的建譏是安全理事會派 

了一個視察委貢到瓜地馬拉去視察當地的情勢。 

一二五. 巴西和哥命比亞兩國代表所提決議草 

案中載有另一建^。法國代表對道個已狻得若干代 

表贊助的草案提出了一項修正，這修正案已被決讖 

草案草擬人接受了。 
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—二六.瓜地馬拉和蘇聯兩國代表對上述決議 

草案，尤其是主锒把這件事交付美洲國際組锇的那 

—段，巳經提出批評。 

—二七.我不知道理事會各位代表在表決時將 

投遙*®Jg。除了我今天下午聰到的言論外，我也不 

知道各位代表接到甚麼訓令。就聯合國和安全理事 

if——特別閬於後者的權力與尊锒一以及小國的 

観點來說，如果在此嗞—s的情^下本次會讖竞然不 

作任何决定riS吿锆束，那是很可遺垴的事。佴是，這 

是可能的，我們極可能徒勞無功，一事無成。我們 

應該極鄭重玫遨這種可能性。如果我們討論如此厳 

£的間題而毫無耪果，那末這對安全理事會,對聯 

合國，對各小國，豈是一件好事？ 

一二八. 當然有人會歸咎於否决權,並且提出 

各種各樣的其他藉口，可是這一切都不會改變下面 

這個事實：對於這種問題，安全理事會竟然是束手 

無策的。當我聽各代表發表宏論時，我心中就有這 

fi想法。因此,我覺得要是我們的討論垒無結果，那 

是極可抱慽的事。 

一二九. 由此可知我們應盡力镀致一點結果。 

我暨得我們應該設法尊找一個適當的決譏粜全文， 

至少以免作個完全«g的表'决，伹是本人要保留根 

據以後镀得的情報波變主張的權利。 

—三O.我&說過，我铯對不知道各代表在表 

决時如何投禀，可是因爲深怕一無結果，我擬提出 

—個建議。我詆爲法國修正案是可以接受的，它巳 

铤猹得相當的贊助，至少原草案提案人、瓜地^拉 

代 表 和 紐 西 蘭 代 表 等 ^ 猜 想 一 一 都 a 予 以 接 受 。 

這也許^"點桔果,非垒無所有。在這種情况之下， 

有一點結果總比垒無祛果來得好。因此，我建讒草 

案提案人把决讒草案略加修改，保留將由美洲國際 

組據審議這件事的意思，佴是不耍明說由理事會將 

此問 is交忖那個組織通理。同時，理事會將保萤它 

對此事的管轄權，並且仍然據有這個两題。理事會 

還可採用法國代表所提出的那個非常《要的詞句。 

― 三 一 . 有 兩 種 方 法 都 能 使 我 們 猹 得 這 個 結 

果。祇耍a西和哥侖比亚代表以及理事會其他代表 

從這鹵種方法中同意採用一種，任何一種在我都是 

可以的。 

—三二.其中一個方法是完全删除將此事交付 

美洲國際組織的^句，因爲依我的了解，那個組織 

無淪如何是要據有這摑間題的。它可自行舉行对論， 

與我們無干，伹是安全理事會將保持過問此事的權 

力。如果用這個辦法，那末這個草案臧要把倒數第 

二段删去，然後加J"法國修正案案文，就很有被通 

過的希望了。 

一 三 三 . 另 一 方 法 是 把 草 集 全 文 分 段 提 付 表 

决。理事會如果認;s其中有一段幽,受，mnm 

去該段KB通過其他各段。如此，我們至少^有一點 

點結果，聊膝於無。 

—三四.這些是我想到的幾項臨時建譏，還須 

加以討論，因爲我巳說過繭於這件事，我知饑祇限 

於在這次會議中所趣到的話，因此本人的意見並不 

是遙@權威看法。但是，如果我們的目的是在今天 

下午作成決定，《5且事實上具有譏而不决的危險的 

話，那末我的建議至少會轼助我們通過似巳猹得栢 

當贊助的法國修正案，然後我們也許可將原草案中 

其他代表圃並不堅決加以反對的邾»全郁坩入法國 

修正集。 

—三五.這就是本人目前的立場。耍是我的建 

讖狻得任何方面的贊助的話，本人擬立卽提出一個 

正 式 提 ^ 。 

—三六.主席：安全理事會目前據有由a西和 

哥侖比亜兩國提出並綞法圃代表修正的决讖草粜， 

件。法國代表的馋正窭業捱B西和哥侖比s代表接 

受，因此巳是目俞這個决讖草案的一部»。 

— 三 七 . 本 席 a 锇 求 通 a 西 代 表 的 意 見 , 他 表 

示反對把決瀵草棻分段提付表決。當襟，他有表示 

異^的權利。因此,我們恐須就整個决議草案舉行 

表决。 

— 三 八 . M r . SARPER (土耳其)：我曾非常仔 

細地聆遮瓜地馬拉代表和理事會內其他代表的發 

言。在目前這個階段，巴西和哥侖比£代表的决讖 

荩尜，尤其在他們接受了法國代表所提的修正案以 

後，似乎是蕞好的解決辦法。 

—三九.蘇聯代表的論據無何理由足使我改變 

這種看法。他竭力想使未受瓜地馬拉代表指控的其 

他政府捲入這個爭竭；因此我們在玫遒那種趨勢時 

特別小心，而且特或與趣。 

—四〇.有人說我們開了整整一下午的會，很 

可能作禾成決定，黎巴嫩代表曾說我們應該儘可能 

^法避免如此不幸的結果。我並不認爲我們爲了螯 

法使人不行使否决權，應該時常改變態度。事實上， 

安全理事會不能處虞竭其全力去求達成某種不會遭 

受杏决的協議。我們應盡力镀致最佳的解决辦法；如 

果否決權使這個理事會成爲毫無用麁的辯論圑體， 

那末造成這種情势的那些國家應負全責。要是我們 

的行動受到否决權的阻礙，郛不是我們的過錯。 

一 四 一 . M r Charles M A L I K (黎巴嫩）：我想 

法國代表在我舉手以前就先畢手了，可是主席睐然 
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准我赉言,我荽經通主Jft向法画代表提出一捆問題。 

如果目前這偭決讒草案不獲通過的話，法國代表是 

否願意把他自己的修正集案文作爲單獨提案提出？ 

—四二. M r . HOPPENOT(法蘭西）：是的。 

— 四 三 . M t . T S A R A P K I N (蘇維埃社會主珐共 

和國聯S)：本入要再鞣幾句話來反對B西和哥侖比 

S兩國所提的決讖草案。 

—四四.在提出道個草案的時候，巴西和哥侖 

比S代表以2^持他們的其他代表都特別提到憲章 

第五十二條，該條第二項規定如下： 

"耩榇此項辦法〔就是豚域辦法〕或餽it此 

項機閬之聯合國會員國，將地方爭鲻提交安全 

理事會前應依該項展域辦法或由該項區域機 

關，力求ID平解决"。這項规定所提到的是尙未 

發生侵略行爲的佾勢;當事國因有爭锱歧見,互 

相 威 脅 嚇 ， 但 是 事 實 上 並 無 侵 , 發 生 。 今 

天在這褢我們面臨一個完全不同的情形，這是 

非常顯明的。瓜地馬拉已綞受到侵略。根據憲 

章 第 二 十 四 條 ， 安 全 理 事 會 必 „ 驟 ， 制 

ikg略。第二十四條 

" 爲 保 證 聯 合 國 行 勖 迅 速 " ~ 本 人 要 着 重 

w 迅 速 " 這 兩 偭 ^ ~ w 有效起見，各會員國將 

維持國際和平及安全之主耍賁任，授予安全理 

事會,並同意安全理事會於履行此項負任下之 

‧ 時 ， 卽 係 代 表 各 會 員 國 。 " 

代表誰？代表包括拉丁美洲國家在內的聯合國會員 

阈。 

—四五，因此，&西和哥侖比ffi兩画囫謀不先 

將此事交付安全理事會審譏而把它交耠美洲國際組 

繍 i a 理 铯 钳 不 赏 。 我 們 反 對 那 種 建 譏 ， 决 不 

能加以接受。我們認爲本理事會全體理事本着憲章 

的精砷應該決譏制ik侵略，而不要決定將此事交铪 

—個將與瓜地馬拉算帳的某一機閼。將這倔間題交 

付美洲國際組锇的原意是使美國可以照自己的意思 

在該組織中任意對付瓜地馬拉。理事會決不可容許 

那種辦法。 

—四六.第二，我必缜請各位代表注翕：把這 

個爭端交忖美洲國傺組織就是企園便用要把戯的方 

法來解決這摑問邋，也就是企阖迨使當事國之一不 

得不遒從它不願接受的一種裎序。 

—四七.如果我的了解是正碓的話，瓜地馬拉 

代表曾說該國&府反對將該國遭受侵赂的控訴案文 

交給美洲國際組織遨理。我深信這是瓜地馬拉代表 

說的話。但是，現在有人正提議作一捆與此相反的 

决定，卽槿當事阈之一認爲不能接受的决定。 

—四八.憲章第三十六條作何規定？憲章第三 

十六條規定防ihift~決譏之逋通。該條第二項說： 

w 安全理事會對於赏事國爲解决爭锥業經 

採ffitt任何程序，理應予以考«。" 

—四九.目前赏事豳之一眛巳對這種辦法表示 

異識，通過巴西和哥侖比s兩画的決譏草粜，瑭是 

違犯第三十六條第二項的規定。因此,藓聯代表面 

認這捆決讖草窠是不能接受的，甚至不鹰提付表 

决。 

- s o . — 偭 霜 荽 安 全 理 事 會 迅 卽 採 取 行 動 的 

愤勢眛BJ^生，我們决不能蹉跎時日。安全理事會 

眛 面 臨 一 種 侵 略 瓜 地 馬 拉 的 行 爲 , W » ^ » X i L m 

地馬拉，本理事會必缉立卽採取行勖。但是， 

應採！CC甚麽行劻呢？它首應决饑敏對行勖、流 

血情事以及侵略行耸均應停ih。 

― 五 一 . 如 果 耍 在 今 天 通 通 一 捆 槿 雑 的 决 譏 

集，那是很困難的，因耸在提出决饞草集和將它提 

付表决之酶沒有相當的時閲。因此,我們璺得理事 

w安全理事會 

"業已將瓜地爯拉政府致安全理事會主席之文 

寄(S/3232)鑭爲緊急事項而加以審讖； 

"要求立卽停Ik足以逭成淹血慘事之任何行動， 

並 讚 全 體 聯 合 國 會 A 國 循 憲 章 â 旨 ， 不 助 任 何 

此 種 行 動 , 

̶五二.我深信瓜地馬拉代表B接受法國的提 

案。赏然,這個提案尙可改進，而且可以更具體地 

提到制ikg赂行爲一事，本人對此毫無異讖。可是， 

今天理事會應以通過這樣一個决讖集爲限,不應提 

及可能使人以憲章爲根據，而正當地加以反對的細 

節事項，因箨這褸細茆不但對受侵略者並無利益,反 

而有使目前情形3化的危險。如枭理事會通過&西 

决讖草案，目前的情勢就會惡化。 

—五三.主席：本人現以美利堅合彔國代表资 

格發言數分鐘。 

一五四.瓜地馬拉代表自始至終彬彬有氇,而 

且很客氣地提到本人，我要向他表示敬DR之意。 

—五五.美國深信：任何會員國,不論大小,在 

其認爲安全受到威脅時，遒有要求安全理事會舉行 

緊急會議的權利。卽使安全理事會有時發覺它本爯 

並非iiC接遨理這種情勢的最適當機關，上述根本原 

則 亦 不 受 影 ^ 。 

—五六.瓜地馬拉指責他國政府對該國55施敏 

對浸略政策。該國的控訴涉及兩捆鄰國，洪都拉斯 
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和 尼 加 拉 瓜 6 那 兩 偭 闉 家 ^ 跅 破 壞 中 美 某 一 特 定 

*域的和平。這些控訴，非常厣雷，赏然應該立卽 

加以審査。但是，黉前的問題是那悃機鬭能夠最迅 

速而有效地處理這個情勢。 

—五七.美國政府認爲這個情势正是首應由美 

洲圃際組織所躕主管機闢迅予虑理的一種緊急問 

題。卷加美洲國際組織的瓜地馬拉政府巳請該組織 

採耽行勖~≫證實了敏國的看法。 

— 5 八 . 本 人 不 妨 吿 知 理 事 會 ： 我 們 所 接 獲 的 

豳於瓜地馬拉佾勢的報吿錐然仍搛零碎而不詳癍， 

佴是根據美國迄今收到的愔報，可知那個情勢並不 

涉及侵略問題，而羝是瓜地馬拉人反抗瓜地馬拉人 

髁了。引起當前這捆两題的瓜地馬拉愔勢使美國政 

庥和美洲闉際組繪其他會員國政府都深咸不安。因 

此，該齦織會員國閱若干時日以來巳詳密討論瓜地 

馬拉間題，以期決定爲維持美洲大陸的和平安全計 

郷 採 取 何 種 歩 驟 。 

— 五 九 . 瓜 地 馬 拉 代 表 明 白 表 沒 有 對 美 國 

政庥提出任坷控訴，本人非常高典，因爲美國與目 

前在A地馬拉發生的事佾，铯對沒有繭係，這县千 

具袅確的事。可暴，我不得不指出瓜地诲拉代表錐 

然浼有控訴美國，但卻引述他人對國務部長杜勒斯， 

Ambassador Peurifoy 及Ambassador John M Cabat 

所作不利的批評。事赏上，在他的陳述中，根據報 

载涫息和道聽途^引述他人評論的郯伢遠较他自己 

提出的控訴爲多。那種手法営然使人镀得下面這個 

印象，就是發言者的主旨不在解答 w «相究竟如何" 

的問題，而卻在解答"各報將用甚麼撂題"的間題。 

—六o.我想在聯合國道褢並無用長篇大腧來 

淡鎗杜勒斯部長的必要。杜勒斯部長曾多年袠加本 

組織的工作，而且在座大多數代表與他都有很好的 

私 交 ， 因 是 有 人 蟛 哳 杜 勒 斯 郯 長 懐 有 私 心 的 話 ， 

那瑭足以表示發表這種意昆的人自己並無光榮可 

言。 

—六一 .凡是認識艾森豪爾總铳的人一在座 

許多代表都和他認饑一一都明白知道他醉心於人權 

和 民 主 原 則 ， 並 且 痛 很 方 式 的 帝 闉 主 義 。 在 第 

二次世界大戰時，他率領了一支偉大的軍隊，與納 

粹帝國主義相抗衡，而且根據他一生的言行，他自 

在Kansas的量年時代起就一直同情爲生活而掙扎 

的一般小民。 

—六二.美國國務郯部長在加拉加斯會讖時並 

未發表與事實不符的任何言論。事實上，瓜地馬拉 

代 表 所 引 用 的 唯 一 材 料 是 美 國 報 界 涫 息 。 錐 然 

美獼银羝&含人敬重，亦深爲本人所尊重，但是它 

們 不 是 S t 府 的 代 言 人 。 我 深 信 , 於 道 一 點 , 美 圃 報 

界會同意本人的意見。在美國報羝中,任何人都能K 

意找到許多不同的意見。Mr. CdstilUo A r r i o U 接 着 

提到某些美國公司，但是這'公司的言論赏然是择有 

權 威 的 。 末 了 , 瓜 地 馬 拉 代 表 提 到 M r . Patterson, 

M r Patterson在政庥中並無官職。他的言論完牵是 

他個人的意見。正如本人不會根據某一瓜地馬拉人 

所說的話來評斷瓜地馬拉政府對於美國的意見,我 

請瓜地馬拉代表不要根據某一美國公民個人所說的 

話 來 評 斷 美 圃 皿 瓜 地 馬 拉 的 意 見 . 

—六三..我要提出瓜地馬拉代表從未提出足以 

證明美國國務都行爲失営的人名、日期或其他詳確 

一 六 四 ‧ 目 前 赚 論 以 A m b a s s d o r Castillo ArrioU 

發 表 演 說 開 其 端 , 我 巳 鼸 通 他 的 浯 氣 是 很 £ 営 的 。 

接 着 蘇 聯 代 表 就 對 敝 國 肆 意 腓 餽 ， 這 使 我 , 去 秋 

Sir Gladwyn Jebb所用的詞句,就是営蘇聯代表這樣 

談逾美國的時候，他"已铤爽失理智了"。然後，我 

們又看到來賓席上的粗蠢表演一這恐怕是，件很 

有意義的搴佾。當然,任何人都能出镟懾用許多示威 

者来混M賓，我們希望那些鼹爲這是非常聰明的 

把戲的共產黨人不久以後會改變這種看法。但是， 

這也許需要相當長的時脚呢。 

—六五.藓聯代表說美國县美洲圃際钼蛾的主 

人。當他說這話的時候，他並不是侮辱美國,他是 

在侮辱他自己，因爲根據這一點可知蘇聯代表不能 

想 像 人 類 除 了 主 僕 關 係 外 還 有 其 他 閼 係 , 一 種 以 

"共存共榮"原則爲基礎的圃係，一種互相容忍互相 

敬重的平等閼係。他祇能想像在波蘭、捷克、立陶 

宛或愛沙尼s等國高唱反蘇的人將有甚麼遒遇。m 

把這毽倚形與小國代表在聯合國中常常不赞成美闉 

立場而且美國歡迎他們株驭相反立場的佾形作一比 

较。我們沒有附庸國，也不耍附庸a。我們不想在 

自由世界樹立一種獨裁制度。 

—六六.蘇聯代表又說美國曾經隼備這次武力 

干涉。那完全是無港之談。本人要他提出證明。這 

—點，他萬難做到。 

—六七.本人在美國參讖院服務通十三年，如 

今 在 這 襄 鼋 發 現 蘇 表 原 來 是 美 國 參 譁 院 問 題 這 

椟 一 個 權 威 專 家 ， 頗 成 典 趣 。 雖 然 蘇 袭 也 許 從 

未進入美國參議院，但是閼於參議院的輪雉,他蓽 

然比曾任參議員多年的人知道得更多。他說美圑參 

議H假公濟私，根據私人財務上的利益來决é官方 

的行動，這種控訴不但並不增加蘇聯代表的孥春， 
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政 策 g $ 明 智 ， 而 且 該 政 庥 具 m 意 。 

一 六 八 ‧ 我 要 , 献 表 注 意 在 第 二 次 世 界 大 

戰開始的時候，本人是美國的袠讖員；赏時美國的 

：$讖院通通租借法案，美圃政府據以援助藓聯反抗 

鈉粹帝國主義。在那個時候，我們並未聽到 

評當時投葸贊成锒助該國的美圃參譏員剁有居心 b 

今天美國的袅讖員,與以前投惠赞成援助蘇聯的參讖 

員正是同一種人，毫無差剁z如果他們以前弒助蘇 

M钳的，他俩現在站起來保讒他們國家的利益當 

是 對 的 . 

̶六九.我看到 «asm:表在笑，道使我相信他 

言 不 由 衷 ， 羝 是 ^ 發 言 歷 了 。 我 深 信 實 愤 榷 實 如 

此。 

—七〇.蘇聯代表表示擬對目前暹個决讖草案 

使用否決權。那時是三天內蘇聯第二次使用否决權 

了。在星期五,我們看到第五十九次否決,今天杲 

期日，我們節將看到第六十次否决了。蘇脚所否决 

的究竟i甚麼？它是在否决繭美洲國際組蛾餽法解 

決â個間題，治療世界上這偭創傷，然後向安垂理 

事會具報的一個讒案。這捆決讖草案並不荽安全理 

事會规濂賁任，它祇是讃美洲圃際組織盡力t&助而 

a。憲章第五十二條第二項說： 

" 鐮 袪 此 項 辦 法 " ~ 卽 屎 域 辦 ^ ― " 或 説 立 此 

項機關之聯合國會H國，將地方爭端提交安全理事 

會以前，應該依該展域辦法，或由該區域機閼，力 

求和平解決"。 

―七一.那至少是一項毫無害癍的規定。事實 

上，這是一項有見識和具有建m性的規定。藓聯離 

開這褢有數千里之遙，爲甚麽這樣一個國家的代表 

要 使 用 否 决 反 對 目 前 這 佣 解 決 辦 法 呢 ？ 那 位 代 

表對此事的典趣坷在？根據他這種行動,舉世公正人 

士怎能不作成蘇聯對美洲半球慷有野心的結論呢？ 

— 七 二 . 這 是 唯 一 可 能 的 解 释 , 而 且 具 理 報 

(Pravda)和涫息報{Isvestui)過去兩三天內所刊栽的 

文章醴明了這個說法。我要正吿蘇聯代表：不要遒 

閬這半球的事情，不要想在裹從事陰謀活動。 

三 . M r . T S A R A P K I N (蘇維埃ff±會主敎共 

和國聯sa)：我覺得不得不對主席以美利堅合衆國代 

表資格發表的陳雄提出答覆。讓我指出誰也未曾引 

述憲章第五十二條末項規定，那項規定說"本條絕 

不妨礙第三十四及第三十五條之適用"，而根據那兩 

條规定，安全理事會負有採取行動的明確義務。本 

人現在不淡我已引述通的第二十四條規定，根據該 

條规定，安全理事會負有維持H際和平與安垂的主 

要資任。 

—七四.我現在要對另一點提出答覆。美圃代 

表興奢緊張地問道蘇聯在安全理事會中爲甚麽抹取 

目前這種旗度，它爲坷對西半球發生典趣。他甚至 

表示IÎI聯對西半球剁有用心。那是使大家不注意目 

前這個重大間題的一種老辦法。 

―七五.今天，星期日，我們在這裹開會討論 

—悃接略問題。有一偭會員面巳經受美利堅合*國 

所挑搔、組織和執行的武力攻擊，本人現在證明這 

—*點o 

^‧fc六.我s再度強調蘇聯認耸不論侵略發生 

在北半球或^半球，在束半球或西半球,我們必須 

制ik浸略。根據憲章,卽使侵略者發生於西半球，卽 

使受侵略者是中美一個小國一瓜地馬拉共和國， 

凡是聯合國會員國,尤其是安全理事會常任理事國， 

都有義務在安全理事會中採耽一切褚施，制il:侵略。 

明 天 ， 洪 都 拉 斯 也 許 會 受 侵 赂 , 後 天 , 受 侵 略 者 也 

許是尼加拉瓜，誰知道某國也許會像從前那樣再 

度派遣海軍陸戰隊在佔領尼加拉瓜。Mr Lodge似 

巳忘慷那摑事伴。我可以提醒他美國對包括尼加拉 

瓜自身在內的許多小國的《：策。因此，不論侵略螢 

生於西半球、束半球、南半球、或北半球，侵略總 

是侵略。Mr. Lodge,不論侵略在何慮發生，必須加 

以制lk。閼於這一點，疆界和地理上的界線是毫無 

意義的。如果侵略情事在西半球發生，那末誰也沒 

有资浴討翁這捆問題，而且大家必須把它交付美洲 

國際組織。Mr. Lodge沒有提到昨天美國國務部發 

言 人 f 說 美 國 將 在 美 洲 國 燎 組 織 中 和 瓜 地 馬 拉 算 

帳。 

七 . 我 現 在 耍 答 « 美 國 代 表 所 提 的 另 一 

m,就是他說蘇聯代表錐然說美國從事侵略，但卻 

来貧提'出it明。本人擬證明我們的指資是有根據的。 

我以後還可以提出其他事實，但在目前講各位注意 

下述各事。 

—t:八.根據我在叁加這次會譏前所研究的文 

件，可知當美國因瓜地馬拉對聯合水果公司所有未 

經使用的g地採肽措施而'决定和瓜地馬拉算帳以 

後，美國就和洪都拉斯與尼加拉瓜分別蹄結特別軍 

事同盥。舉例來說，一九五四年四月二十三日，美利 

堅合衆圃政府與尼加拉瓜簽訂了軍事m助條約；在 

五月十九日，卽三週或一月以後，尼加拉瓜與瓜地 

馬拉斷絕外交關係，而且a在政治和軍事上積極準 

備，以便對付瓜地馬拉。以洪都拉斯來說，情形亦 

復如此。在五月二十一日（差不多同時),美國和洪都 
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拉斯簽訂了一個軍事助條約。g瓜地禺拉在五月 

二十七日提瀵與洪都拉斯簽訂一憫互不侵犯友好條 

約時，洪都拉斯竞拒不接，該項提讒。此後，若干 

方面就盡力煩動火燄，並且造成一種侵略者便於發 

勖^略的银氛。事實上，這種氣氛確捱造成。造成 

這種氣氛的途徑有二，其一是若干圃家肆意從事我 

們所熟知的那種敵視瓜地馬拉的官傳，從各報的大 

擦題，我們巳看到逢種官傅；其二是把武器運到那 

個 區 域 》 

" ^ 九 . 請 各 位 注 意 前 鋒 論 壇 報 訪 員 M r . Wag-

ner 所藪的通訊。他說大家都知道美國政府萆顋由 

一捆拉丁美洲國家株取车勐,對瓜地馬拉發勖铉略， 

Ifiî且根據所有的跡彔，洪都拉斯或尼加拉瓜&許會 

引起這個間題。 

- A O . 在 四 月 二 十 三 日 左 右 ， 當 美 圃 已 分 別 

與尼加拉瓜和洪都拉斯簽訂軍事 ta助條約"後,一 

切 就 緒 ， 侵 略 就 開 * & 了 。 

—八一 .譲我再提一個事實。有一次，五個兵 

士 被 逮 捕 （ 根 據 五 月 二 十 五 日 歸 y Nens所载消 

S , 那 天 傍 晚 ， 當 邊 界 衞 兵 逮 捕 ^ 個 武 装 的 瓜 地 馬 

拉人時，洪都拉斯與左傾的瓜地馬拉之間似乎ÊD將 

發生戰事），美國立卽派満载武器、軍用品和車輛的 

飛機前往洪都拉斯和尼加拉瓜。那就是美國所扰取 

的行動。這些證明難道還不足夠?你要我提出證據。 

你要多少，就有多少。美國各報毎天正不斷公開地 

刊载這些證據。 

—八二.本人還可提到其他事實。可是我覺得 

這捆間Si非常頭明，不必多說。事實上，誰是侵酪 

者一點是一個公開的铋密，美國無法曲解事實Jft相。 

我們以後還會提出其他事實，是目前爲了結束我 

對美國代表的答覆起見，我必須指出蘇聯參加討論 

這個問題，因爲——我想逨Mr Lodge也一定明暸 

爆一點——它認爲不途侵略發生於西半球、在東半 

球、北半球或南半球，侵略耱是侵略，必須予以制 

lk ,而且理事會必須有所決定。 

— 八 三 . M r Lodge說當侵略發生於西半球的 

時候，他％'願安全理事^不討ÉT那個侵略間題，那 

弒是說Wi要大家瓖美國自由應忖拉丁美洲所有落後 

圃 荥 3 事 實 上 ， 如 果 那 些 國 家 忽 ^ 安 全 理 事 會 ， 如 

果S'Ë們自己去姆當美阈的話，1£們將而臨極大的 

危險a我們深信舉世、民一定都B看淸這一點。目 

前 這 個 决 : 義 ^ 案 提 安 全 理 事 含 ^ 某 一 ^ 在 中 美 的 

聯 合 國 會 員 壩 遭 ^ 侵 路 一 事 不 應 加 以 審 ^ , 提 出 這 

樣 一 個 草 衆 就 是 企 俎 安 全 8 1 事 à " n H r 這 個 問 

題。 

— 八 四 . 在 , 日 ， S 悸 略 & 铤 發 生 ， 外 軍 巳 經 

侵 皿 地 馬 拉 ， 飛 機 正 在 & 炸 該 國 的 時 椟 ， 把 這 捆 

問題交！&―捆美國擬用來和瓜地馬拉算极的機豳去 

g 理 不 但 是 錯 裟 的 ， 而 合 圃 的 基 本 宗 旨 和 展 

刖枏建反。 

—八五.安全理事會無權推諉其锥持世界和平 

與安全的主荽费任。侵略是不分畛域沒有ih境的,而 

且不論侵酪在甚麼地方，甚至在中美發生，安全理 

事食貴無旁貸，必須討論這個問題，迅節抹取行動， 

制lk侵略。 

—八六.主席：锥在理事會面前的是一九五四 

年六月二十日a西和哥侖比ffi兩國所 提的决議草案 

CS/3236/Rev. 1〕，我們卽將對該箪案全文舉行表决。 

一八七. M r CASTILLO A R R I O L A ( 瓜 地 l § 

拉）：我想餹論一下有人對敝國將 i l受侵略通知 

美洲國際組織一事所作的解释。但是，我要先對美 

國代表的若干意見提出批評。Mi" Lodge說本人並 

未提出明確的控訴。我要吿訴美國代表：本人事實 

上並不是到這褢來代表政府提出控訴的。敝國政府 

最重要的請求是理事會應該採取行勖。此外，我要 

î t - ^ M r Lodge所提出的美國政府或他自己的看 

法，就是瓜地^拉並未遭受侵犯。可是，我們身受 

民用飛機的淼炸掃財，因此認爲敝國確受侵犯。除 

了 派 ^ 一 憫 ^ ^ 阈 ^ 察 娄 昌 會 到 瓜 地 馬 拉 去 « 明 那 

̶摑說法爲是以外，還能有甚麼更好的解決辦法。 

一八八. 其 次 , 當 我 提 到 ！ ^ P a t t e r s o n 的 ^ ¦ , 

我不是指他目前沒有官轔的普通公民地位而言。我 

是指他出任美國大使期內在敝國從事的那些话勖。 

我想一摑奉委執行政府職務,尤其任官頗久的人，自 

可對他所代表的國家的政策有一種看法。本人也不 

想以自己名義或代表敝國政府提出控訴，以免提出 

劇烈或不適當的控訴。本人提出事實並且引述若干 

言 ^ 以 供 安 全 理 事 參 玫 。 錐 然 我 們 很 可W有 一 種 

意見，但是我所說的都不是我們的意見,而卻是可 

以視爲公正無私並且與敝國或敝國政府都無關係的 

観察家的意見。 

—八九.在提出這些解釋以後，本人要簡略說 

明敝國政府並未將這個問題的要點通知美洲國際龃 

織。敝國政府鉞把受人侵犯的事情通知上述組織的 

和平委員會，但是贫要求它在安全理事會採取行動 

前不要决定立場。因此，敝國和敝國政府對該組織 

可^從事干涉一點a表示異^，佴是，美洲國際組 

綠遨卓第二十條規定豨約國必須將美洲國彖間可能 

發生的爭嫱提交該組織處埋。可是，我已說過這一 

條規定或聯合國憲皋的規定都不適用，因爲我們與 
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洪都拉斯、尼加拉瓜， 

這純粹是一摑侵酪闳題。因此，敝圃或敝國政府並 

沒有把這個問題提交美洲圃際組蛾癍理的鶄務。這 

是不可否認的權利，誰也不能珐迫我們把此事提交 

美洲國際組敏。献國s講求安全理事會依據憲章第 

三十四條、第三十五條和第三十九條所规定的權力 

與義務，抹取行勖。歸根結底來說，敝國1%府所採 

完全合法的行動引起了聯合國會員國在憲章下所負 

義務發生銜突的問題，因此憲章第一百零三條的規 

定必須É用。該條規定如下： 

"聯合國會員國在本憲章下之義務與其依任何 

其他國際協定所負之義務有銜突時，其在本窻章下 

之 義 務 應 居 觥 0 " 

̶九O.對於目前這個銜突̶̶如果我們能稱 

它爲銜突的話，我們雖將此事通知美洲國際組緣， 

佴卻未曾要求該組蛾株取行動——我們顯然必須適 

用聯合圃憲章第三十四條、第三十五條和第三十九 

條。閼於此點，本人還得指出第五十二條第四項規 

定如下: 

"本條絶不妨礙第三十四條及第三十五條之逋 
田 " 
/no 

―九一.因此，根據憲章規定，安全理事會責 

無旁貸，必須調査敝國行使憲章所授權利而提請S 

全理事會注意的那it倩勢。本人要求各位代表鄭重 

玫慮這個非常重要的方面。 

—九二. M r CARIAS(洪都拉斯）：我资得必須 

請各位注意我們在對目前這個決議草案舉行表決時 

將抹用甚麼方法。有人提譏將這捆草案分段提付表 

決a我覺得要是理事會通過最後一段的話，世人會 

懷疑敝圑也許是有罪的；這一點本人現在要以慮鄭 

重地加以駁斥。有人說現在並沒有任何爭锥。目前 

沒有爭端，那祇是因爲安全理事會不能虡理在中美 

發生的困難間題——本人今日發言時一開始剁aw 

明我們現在所遨之此種情势。我ffT有被視爲十全十 

美的泛美&娥，據說這種組織具體表現拉丁美洲人 

民在國漦法方面所具有的庫夫才能。我們身爲拉丁 

美洲人民，爲甚麽不使拉丁美洲所創^的組織更有 

精砷、更受重覦、更有惯値呢？爲甚麽硬把一個特 

殊的拉丁美洲問題提交一個任人信口雌黄，發表使 

聯合國理想完全破碎的言論的機關呢？ 

̶九三.因此，本入要 iG©駁斥若干方面對洪 

都拉斯提出的種種賁難。閼於瓜地馬拉所提渉及洪 

都拉斯的任何困難，我們日後自將提出說明。 

一九四.主席：我們現在對餒過修正的巴西和 

哥侖比S決溱草案〔S/3236/Rev 1〕，舉行表*。 

* 手 表 * 結 果 如 下 ： 

赞成者：&西、中,、哥侖比S、法K西、黎& 

嫩、紐西蘭、土耳其、： 

美利堅合汆國。 

践 者 ： 

表決結果： 贊成者十，反對者-

̶九五.主席：本席fi»會有這個結果，所以 

已經研突過有鬮的原朋，並已達成下列結論：在我 

看來這間題屢何性質，面很難讒，但大體不能算是 

一捆程序問題，因此受制於否決權。本席作此桔％， 

因有一佃安全理事會常任理事國投袅否决,决 

讒 草 案 未 獲 ^ 3 。 

一九六. Mr . HOPPENOT (法蘭西）：法國代表 

画對藓聯代表投菓否決a西決譏草案一事,深以爲 

钺。這個否決票有效地使安全理事會無法採取英聯 

王國代表稱爲合理而具有建m性的那些切實可行的 

措施。那些措施本是巴西和哥侖比ffi代表爲了促使 

瓜地馬拉代表提請我們注意的情勢瑭得和平解决而 

提出來的。 

一九七. 這個否決禀a苒次便理事會陷於瘅麻 

狀態，無法履行其在憲章下所承镥的義務。蘇《J« 

表面再次自行負起與維持國際和平安全有闕的重大 

賁任。 

— 九 八 ， 本 人 赞 成 M r Mahk劂才發表的那些 

意a,就是安全理事會萬不可陷入蘇聯否决袅造成 

的那種綞對無能爲力的精境；理事會至少在道義上 

應表示它的權力並且制lk目前的流血m;理事會 

應該顚及所有對我們懐有信心的愛好和平的自由人 

民的或覺，呼灝有鬮方面停火。如果這個呼颧的唯一 

結果祇是使一條人命幸免於難，使一锢無辜者不步 

我M還是有發出這種呼籙的義務。因此，本人擬將 

業&镀得理事#全體代表和瓜地馬拉代表慷慨贊助 

的修正案全文當作單獨決譏案另行提出。 

—九九.我要儘可能說明法國代表團的這個歩 

驟決不可解稃爲對美洲國際和平委員歙是否有權處 

理此事及其就此事所採行動是否合法兩點發生懐疑 

或是削弱上述委^會的職權。相反的，安全理事會 

因诲聯使用否决權而無法履行貴任一事適足證明要 

求 這 個 組 璩 的 規 @ 所 ^ 機 構 採 取 行 勖 一 舉 是 正 當 

的。我希望能確把任何入，尤其巴西和哥命比ffi兩 

國代表，心中的疑惑掃除乾淨， 
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=00.本人31提出的新决讎草集垂文fa下： 

，安^a事會 

"業巳將瓜地坶拉政庥致安全理事會主席文香 

(S/3232)趣耸緊急事項，予以審譏， 

"耍求各方立節停Ik足以引起淹血慘事之任何 

行動，並請全體聯合國會員面本憲荤意旨不tft助任 

何此種行動。" 

二O— .本人無須再向洪都拉斯代表說明根據 

憲章的明文與逭旨擬具的這些一般詞句决不會被人 

解释耸洪都拉斯、尼加拉瓜或他阈欧府對於目前在 

瓜地馬拉境内發生的令人抱钺的铕«4L許負有直接 

或 赚 資 任 ， 

二O二.理事會代表如不荽求先將道個拿集的 

全文分發，本人擬請主席立郎將草案付表決。 

- O H . 主 席 ： 我 們 現 在 對 法 , 代 表 剛 才 提 出 

的決議箪案畢行表决。 

畢 行 * 手 表 决 0 

决讖草集一致通缉. 

= 。 四 . M r . T S A R A P K I N ( 蘇 維 埃 贿 主 S I * 

和闉聯盟)：法國代表竟這樣解释蘇聯代表對巴西決 

譏筝案所投否决菓，本人無法苟同。他的意昆是藓 

聯的否決惠^3事會陷入麻瘅狀饞筝等。但是，如 

果我捫冷諍頭脑的話，就顯見理事會不能:#典解决 

道捆间題的工作的正是這個&西決議箪集。資胺铕 

形就是如此。蘇聯投袅贊成剛才一致通過的决譏粜 

& 證 , 贊 成 由 安 全 理 事 會 M 道 ， 情 的 》 

二 O 五 . M r . G O U T H I E R ( B 西 ） ： 本 人 贊 成 

法國决讒箪案，因爲我的假定是本理 事會的任何行 

動 不 會 妨 礙 美 „ 據 對 目 前 苺 # ^ 取 书 

敏黉的歩驟。 

二 0 六 . M r E C H E V E R R I CORTES ( 哥 命 比 

ffl):承各位投菓贊成本代表圑與巴西代表豳共同提 

出的决議草案，本代表國深 I I或激。根據這次&^ 

來說，各位在事實上已對美洲展域組耱表示信任， 

雖然有一位與這種組織相疏異而且不知道這個組蛾 

具有維持世界和平安全的崇高宗旨的代表曾對這偭 

區域羝織提出惡意的批評。我們深信锥然這個决議 

草 案 未 狻 通 遇 ， 美 » 域 組 織 將 筏 處 理 我 們 今 晚 就 

瓜地馬拉共和國境內«生銜突一事所研究的那些問 

二 O 七 . M r Charles M A L I K (黎巴嫩）：我要 

說明我投褢時所抹肽的態度。本人投菓贊成巴西和 

哥侖比亜兩國的聯合决讖草案，因爲我對它具有信 

心，而且我赞成儘可能把這類两題突辁屎域組槭诲 

理 。 我 們 自 s 也 腾 ^ 娜 似 a m « u ， 而 且 : 》 

鍾這itJA«fflS持和平與安全方面能夠ftmfî*Ë 

們的任務。另̶理由是本代表画對拉丁美洲展域«i 

« 處 理 這 種 問 題 的 權 能 具 有 充 ^ 心 。 

二o八.本人投菓贊成法圃決讒草案，因;s我 

已說通對於這種重大事項，任何結果，不Ifir多m 

不g道 ， jg ^ 沒 有 結 果 铯 些 。 

二o九.就安全理事會五常任理事國必須一致 

的規定而言，它的全部意義在讒法求得一偭最起碼 

的共同立場。因此，安全理事會有尋求那倔最起碼 

的共同立場的義務.法國代表似巳找到了那佃共闳 

立場，我們似可略成欣慰而散,因爲St安全理事會 

的 威 信 尊 ， I t , ‧ 這 锢 決 蕺 集 自 不 作 决 定 ; s 

佳。 

二一o.蔣先生(中圃）：本入要簡略鼸明兩衣 

& 菓 的 理 由 。 ， 據 聊 勝 ^ 的 理 l É f i t l l 赞 成 法 國 

提窠，但是,本人根據許多理由投蔡赞成E i苗和哥 

命 比 亜 兩 國 的 聯 ^ i 集 。 

二 一 ‧ 第 一 , 皿 現 在 稱 : S 美 洲 H 睽 l U f t 的 

那摑锒锇的濂史與發展，本人非常鱟仰。我毚得安 

全瑾事會早應利用那個組锇，並使該組織在它的展 

域内璣得威悽，以便日後對袅加該親織的國家更有 

獻替。 

二一二. 在今天下午討論通程中，我們asi到 

五個拉丁美洲國家代表的宏論,而且我們面前還有 

另一拉丁美洲國家的公面一件，我是指古a代表的 

來信而言。 

二一三. 現在，《t據那些拉丁美洲國象代表的 

表示，我赍得拉丁美洲國家堅決iftf且幾乎一致地認 

爲這偭間題首先應該由美洲圃際M處理。因此，道 

種幾乎一致的意見予本人以至深的印象。我覺得安 

全理事會應該尊重那種堅決的意見。 

二一四. M r . M U N R O (紐西蘭）：本人無須說明 

我對第一個决議草案的投葸理由，佴卻要簡略說明 

爲甚麼投遝贊成第二個決譏案。第一，我耍明白表 

示我們並不假定在座各代表所代表的厘家有錯。我 

以前已說购此點，現在還要加以珐調。第二，我投 

袅贊成法國決譏案，因爲我覺得美洲國際組織仍有 

權過間這伴事，而且仍可進行調査，並皿它螢現 

的事實向我們具報。 

二一五. M r Charles M A L I K (黎巴嫩）：我要 

對剛才發表的管見，提出一點更正。有人提醒我說 

我曾用"最趄碼的共同立場"一詞。本人當然應該用 

"最高共同點""一卽安全理事會五常任理事國協讒 

18 



的 最 高 共 闳 珀 ， 耍 有 务 糊 不 淸 的 地 方 ， 我 甚 至 

顾意改用"最廣大的^鐮"一詞。那該是安全理事食 

每一理事圃的目摟。 

二一六.本人還有一點更正。我提到法画提案 

時曾用w微不足道"四宇。ffi是本人卻s涫除道一詞 

在H外可能造成的卞列印象：就是今天我們通通的 

決讖集處是微不足道的。就锥格的客«意義來說， 

道捆決議窠是非常重要的。它至少荽求各方制ik流 

血慘事，因此客II地說來，它並非微不足道,它是非 

常重要的。g有人躭聊瞜於無的時候，他耠人的印 

象 & 這 是 一 捆 我 以 前 所 謂 3 & 碼 的 共 同 立 場 , 題 。 

事責上，我們通通了一俚很有意義的决議粜，遠较 

勝於無"—詞的意思S重要。 

二 ^ b . M r . T S A R A P K I N (蘇锥埃8t#5feè|* 
和H聯S|)：許多安全SC事會理事在鼸明爲何投菓赞 

成我們剛才一 致通通的決廉案時都表示他們並不重 

親這锢决讒案,,祇是有一點結果撙较毫無果爲佳。 

本入耍指出這悃决議紫要求停Ik銜突，採取爲制it 

淹 血 , 所 必 雷 的 ^ 措 施 ， â ë J L 促 請 翻 係 國 家 不 

採 取 足 以 使 淹 血 麼 績 不 停 的 任 何 行 動 。 

二一八. 我越:3安全理事會通過這悃決讒粜是 

—偭非常重耍的决定，而且這個決讖粜，如若妥予 

«ÎS的話，大可恢復中美谷國閱的和平，同時我們 

&主荽責任是恢復和平與制 lb侵略。這個決議集錐 

很镝短，但是巳綞通遇，這個事贲使它比以前我們 

杏決的宂長的决讖案重耍得多》 

二一九. 主席：如果沒有其他代表要發言的話， 

我 要 以 , 利 堅 合 親 代 表 資 格 , 句 話 。 

二 二 O . 美 H 代 表 B f « « 赞 成 法 》 代 表 所 提 的 

决讒案，因爲它全心全意地赞成法國代表所提出的 

兩項保證：第—，那偭決讖粜雜無限制美洲國睽組 

輸的行動之意，第二》那捆决譏案箱不有傷洪都拉 

9hA尼加拉A政庥的«%。 

二二一.黎巴嫩代表對道捆决讒案深或潲意， 

本 入 希 鍾 能 像 他 那 樣 ^ 覺 歉 慷 。 道 使 我 想 到 詩 人 

Browning的詩句，在這漫長的下午卽將通去的時候， 

我擬就記億所及加以引述，如有錯謀，尙靳英聯王 

國代表指正。Browning ^ 

"作惡不如爲善 

"逞兇不如温良 

"狂暴不如寧靜" 

二 - 二 . 我 想 就 大 有 助 於 促 進 和 平 — 點 來 a , 

爲赞成道偭決議案而能躭的話不過如此了。但是,我 

g向法國代表致敬，因爲他終《能夠找到這捆最起 

碼的共同立場。 

二二三. 就我來說，今天的重大成欤是有十面 

代表在這裏&累赞成巴西和哥侖比亜兩圃的决讖草 

案。這在世界各地將會發生重大的道義上的影«。 

另一重大事情是蘇聯的否決票巳使舉世人民看清蘇 

聯對這件事的居心，但是這弒是蘇聯代表画在這褢 

自耽許多喪心病狂的行動中一個最最爽心病狂的 

行動而E。 

二二四. Mr. CASTIOLLO A R R I O L A (瓜地馬 

拉）：本人要聲明敝圃政府因目前的愤势異常嚴重， 

所以箏顔安全理事會承镥憲章所規定的每一項義 

務。我剛才B把這次#^ |的結果報吿敝圃政庥， « t 

國政庥表示满意，並且重申其對美洲國際赧織的信 

心。卞認爲安全理事會所通過的决譏案具有本*ft織 

的力â和遨義上的尊嚴，因此將禁 lk任何方面派遣 

飛機去II炸掃射瓜地馬拉人民。瓜地馬拉政府深信 

這偭决議案也具有充分力量，足以確使與瓜地馬拉 

：£!鄰的國家封閉邊界,以免有人侵入瓜地馬拉國境， 

瞜成無謂的淹血慘事。敏國政府餿爲這就是II個決 

譏粜的力量範園所及，而這種力量乃是拿世人é信 

任本«ft織和安全理事會的結果。 

(午後八時〇五分散會。） 
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